

FOCH REANUDA SU OFENSIVA

Victoria aliada al Este de Amiens

AMIENS

Después de haber alejado a los alemanes del camino de París, Foch les aleja del camino de Amiens. Cuando todos esperaban que fuesen reanudadas las operaciones en el Vesle, el cuarto ejército británico (Rawlinson) y el primer ejército francés (Debeney) han atacado las posiciones alemanas entre el Ancre y el Avre...

por completo al enemigo y desbarató todos los planes que pudiera tener.

No puedo por menos de añadir que esto me causa, como estoy seguro que causa a la Cámara, la mayor satisfacción, al ver que termina la sesión al mismo tiempo que el resultado, que sin exageración supone un cambio completo en la situación militar. (Agencia Radio.)

El movimiento de las tropas alemanas.

Londres, 8. Según los documentos recogidos en el frente de batalla, del 21 de marzo al 6 de agosto, se han identificado 440 pasajes de divisiones enemigas en los sectores de batalla. A excepción de 30 divisiones que fueron entabladas una sola vez, las otras lo han sido dos, tres y aun cinco veces. Durante la última ofensiva, el Kronprinz Rupprecht ha codido al Kronprinz alemán lo menos 20 divisiones. (Agencia Radio.)

LOS COMUNICADOS

FRANCIA

París, 8. Comunicado de las once de la noche.—El ataque efectuado esta mañana por las tropas francesas al Sudeste de Amiens, en combinación con las tropas británicas, se ha prosiguído en buenas condiciones. (Telegrafía sin hilos.)

INGLATERRA

Brillante operación en el frente de Amiens.

Londres, 8. Comunicado de la noche.—Las operaciones iniciadas esta mañana en el frente de Amiens por el ejército francés al mando del general Dobney y el cuarto ejército británico al mando del general sir Henry Rawlinson, se están desarrollando con éxito. La asamblea de las tropas aliadas se realizó al amparo de la noche, sin que el enemigo se diese cuenta. A la hora del asalto divisiones francesas, canadienses, australianas e inglesas, apoyadas por gran cantidad de tanques ingleses, asaltaron las líneas alemanas en un frente de más de 30 millas, desde el río Avre en Brachies hasta las inmediaciones de Morlancoirt. El enemigo fue cogido de sorpresa y en todas partes realizaron las tropas aliadas rápidos progresos. Pronto habían sido alcanzados nuestros primeros objetivos.

En todo el frente de ataque, durante la mañana continuó activamente el avance de la infantería aliada, apoyada por la caballería británica, los tanques ligeros y las baterías de ametralladoras automáticas. La resistencia de las divisiones alemanas en línea fue vencida en determinados puntos, después de encarnizados combates, capturándose muchos hombres y cañones por nuestras tropas.

Las tropas francesas, atacando con gran bravura, cruzaron el río Avre; a pesar de la oposición del enemigo, tomaron las defensas contrarias al Norte del Somme.

Antes de medio día había sido alcanzada la mayor parte de nuestros objetivos finales; pero en las inmediaciones de Chipilly y Sur de Morlancoirt, destacamentos enemigos observaron una prolongada resistencia; en ambas localidades fué muy violenta la lucha; pero, finalmente, nuestras tropas triunfaron de la resistencia de la infantería alemana, y ocuparon sus objetivos.

Al Sur del Somme, el valor de la infantería aliada y el empuje y vigor de sus ataques consiguieron durante la tarde los objetivos finales de la jornada.

Virtualmente, en todo el frente de batalla, y con el auxilio de los tanques ligeros y los automóviles blindados, la caballería adelantó a la infantería, llegando más allá de nuestros objetivos, acosando los transportes y trenes de artillería alemanes en retirada, envolviendo y conquistando pueblos y haciendo muchos prisioneros.

La línea general alcanzada por nuestras tropas pasa por Plossier-Rozain-Villers-Beaucourt-Caix-Franerville-Chipilly-Oeste de Morlancoirt.

No se puede dar aún ningún cálculo exacto de prisioneros, de cañones y la cantidad de material conquistados; pero se sabe que han caído muchos miles de soldados y gran cantidad de cañones en nuestro poder. (T. S. H.)

ALEMANIA

El enemigo ha penetrado en las posiciones.

Nauen, 8. Comunicado de las once de la noche.—Ataque de los ingleses entre el Ancre y el Avre. El enemigo ha penetrado en nuestras posiciones. (T. S. H.)

LOS ALIADOS

Poincaré visita los lugares bombardeados.

París, 8. M. Poincaré ha visitado ayer Boulogne-sur-Mer y Calais, donde tuvieron lugar hace poco tiempo numerosos bombardeos de aviones. Visitó a las víctimas y distribuyó socorros y fué recibido con pruebas de gran simpatía por toda la población, la cual, a pesar de los «raids» está llena de valor y de confianza. (Agencia Radio.)

Foch, felicitado.

Londres, 8. Comunica el Press Bureau que Haig, en su nombre y en nombre del ejército británico en Francia, ha enviado sus felicitaciones a Foch, por haber conseguido el más alto puesto en la milicia. (Agencia Radio.)

DESCUBRIMIENTO DE YACIMIENTOS DE POTASA

En los Estados Unidos.

Londres, 8. Los alemanes deseaban con tal ansiedad ver agotarse el aprovisionamiento de la potasa en los países aliados, que Nauen se interesará seguramente, aunque no se atreva, al saber que se han descubierto gigantescas fuentes de aprovisionamiento de potasa en América, y que ya se están explotando.

Una de ellas es el agua del lago Salado en Utah. Al descubrir los ingleses un método para obtener la potasa, lo cual fué anunciado recientemente, se apresuraron los científicos alemanes a declarar que la cosa era imposible; quizás quieren decir que no es posible que haya más potasa en el Mundo que la que se encuentra en Alemania. La nueva producción americana se desarrollará, y cuando se haga la paz Alemania descubrirá que ha perdido su gran monopolio. (Telegrafía sin hilos.)

RUSIA Y LOS ALIADOS

Avanzan los aliados.

Londres, 8. (Oficial).—Los destacamentos aliados que desembarcaron en Arkhangel, avanzaron hacia el Sur de la ciudad, en dirección del ferrocarril de Vologda. En Isarcagorea, ocho kilómetros al Sur de Arkhangel, presentaron alguna resistencia fuerzas enemigas apoyadas por los alemanes; pero fueron rechazadas, obligándoles a retirarse hacia Oboserscaya, situada a unos 112 kilómetros al Sur de Arkhangel. Las tropas de los destacamentos recogieron algún material de guerra alemán. (Agencia Radio.)

LA OFENSIVA ALIADA

El botín del ejército de Berthelot.

París, 8. El ejército de Berthelot, que contribuyó de una manera notable a la retirada del Vesle, haciendo saltar al eje Este, en la línea Sudoeste de Reims, cogió en uno de los bosques el siguiente botín: 300.000 proyectiles de grueso calibre, inmenso material, entre el que se cuenta baterías de cañones de campaña y cañones pesados, que actualmente se utilizan contra el enemigo; 373 ametralladoras, centenares de morteros ligeros de trinchera y más de 2.000 prisioneros. (Agencia Radio.)

EN LAS COSTAS

ESPAÑOLAS

Los tripulantes del «Maccio».

Vigo, 7. Han llegado, procedentes de Corcubión, acompañados del canciller del Consulado del Brasil, el capitán y 16 tripulantes del vapor brasileño «Maccio», torpedeado por un submarino alemán a 200 millas al Oeste del Cabo Villano.

El capitán, llamado Antonio Mercante, contó el torpedeamiento, diciendo que a la una de la madrugada del día 4 de agosto, hallándose el vapor en aquella situación, estalló un torpedo en el costado de babor, destruyendo las máquinas y abriendo un gran boquete.

El capitán ordenó que se botasen al agua las lanchas de salvamento, donde se acomodaron 76 tripulantes.

El buque cargaba 6.000 toneladas y fué requisado por el Gobierno brasileño.

Cuando era alemán pertenecía a la Compañía Hamburguesa y se llamaba «Santa Ana».

Estaba armado con dos cañones de 90 milímetros, servidos por siete artilleros. Visto el estado en que el torpedo dejó al «Maccio», la dotación se distribuyó en tres botes; en dos grandes entraron 49 hombres y el otro lo ocuparon 17, que son los llegados a Vigo.

El bote chico, después de navegar a vela y remo cinco horas, encontró al vapor español «Peña Sagra», que recogió a los naufragos, remolcando el bote hasta tres millas de Corcubión, donde llegaron los brasileños el día 4 a las ocho de la noche.

El capitán del «Maccio» elogió calurosamente la conducta humanitaria del capitán, oficial y marineros del «Peña Sagra».

El capitán del «Maccio» dijo que no se defendió con sus cañones de la agresión porque la noche era muy oscura, por cuya causa no pudo verse al submarino.

El capitán del «Maccio» supone que los otros dos botes del vapor fueron recogidos en alta mar por un buque, que los llevará al puerto de destino.

El «Maccio» iba en lastre desde el Havre con rumbo a Nueva York.

Los naufragos esperan en Vigo órdenes de su Gobierno. (Agencia Radio.)

LOS RUSOS

Condicionaciones en Armenia.

Londres, 8. El Almirantazgo ha recibido el siguiente radiograma ruso: «A todos los Consejos de diputados provinciales y de distrito. En conformidad con la decisión tomada por Lenin, presidente del Consejo de comisarios del pueblo, Rozin Dupuy, comisario de Negocios de las Nacionalidades, y Vancesoff, comisario de Negocios armenios

de todos los Consejos para la defensa de Armenia de las Juntas revolucionarias militares de los Consejos nacionales y de otros Cuerpos de la burguesía ya disueltos.

Todos los documentos de los capitalistas serán entregados en el comisariado de Negocios armenios y en donde no existan Comisiones de este comisariado, se entregarán en el local de los Consejos de diputados que están en relación con el comisariado de Negocios armenios.

El comisariado de Negocios armenios duplica a los interesados que envíen sin dilación las cuentas de todas las Juntas y Sociedades disueltas.

Todos los documentos confiscados que acrediten la propiedad de los capitalistas deberán ser dirigidos en el más breve plazo posible al comisariado de Negocios armenios en Moscú.» (Agencia Radio.)

LA ACCION DE ITALIA

De Caporetto al Piave.

Hemos pasado, hace diez meses, horas terribles. Es demasiado pronto para conocer (y más aún para poder hablar abiertamente) todas las causas y casos particulares de Caporetto. Sin embargo, yo soy de los que creen que las causas morales influyeron mucho más que las militares. Ciertamente que éstas deberán ser evaluadas, y hasta qué punto, por quien estudie críticamente, desapasionadamente nuestra derrota; pero el enemigo no hubiera podido, militarmente hablando, convertir un fracaso parcial, no obstante, fuese grave, en un revés, en tan gran parte del frente, si no hubiésemos tenido en nosotros mismos razones de corrupción y desaliento.

Las propagandas, aun hechas con buena fe, en favor de una próxima paz, ya por parte de algunos socialistas, ya por parte de otros que se afirmaron en su idea por las palabras del Pontífice acerca de los inútiles estragos y además las excesivas exaltaciones y esperanzas de quienes, lejos de los combates, incitaban siempre a seguir adelante, irritando a veces a quienes veían la guerra de veras, todo esto y algo más contribuyó a cambiar en pocas horas una situación estratégica que, si no era tan buena, en realidad, como aparecía, por la ocupación material, era, sí, de tal suerte, que podía permitir a Italia el prepararse serenamente para otras victorias.

Por ventura dichosa, la masa del ejército sólo en parte había sufrido daños, y bastante menos superficialmente de lo que pareció en los primeros momentos de la desgracia nacional.

El soldado mismo no tardó en reaccionar. Fué conmovedor, en medio del desdén de los ciudadanos de toda condición y de opiniones contrarias, por cuantos no habían cumplido con su deber; fué conmovedor el oír a cuantos, sin culpa personal alguna, habíanse visto envueltos en la desordenada retirada, y que no anhelaban otra cosa sino ser de nuevo reorganizadas y volver a combatir.

En pocas horas más de las que siguieron a la desgraciada confusión, surgió, precisamente por ello, el sentimiento de que era preciso organizarse de nuevo inmediatamente y hacer frente a los invasores.

El acudir pronto los aliados facilitó también el dar a todos confianza, y los jefes pudieron atender con tranquilidad a la obra delicada que se imponía contra el enemigo, a quien tenían delante y en la retaguardia, donde se amontonaban las unidades maltratadas y desordenadas.

Facilitó, tal vez aun más, el modo de portarse el enemigo. Las poblaciones, y de rechazo las tropas, supieron, sintieron, vieron lo que quiere decir dejar invadir el suelo de la patria por el enemigo armado y jactancioso, por imprevisto e improvisado éxito.

Hemos visto cosas nefandas; hemos oído relatos angustiosos, gritos desesperados de mujeres, llantos de niños y de viejos, ruinas inútiles y sacrílegas...

Pero más que nada contribuyó la energía que toda la nación mantuvo y que acreció con su misma angustia para que el enemigo fuese por entonces detenido y, cuanto antes se pudiese, desalojado.

Desde aquel punto, hallado de nuevo felizmente el contacto moral y seguro entre ejército y pueblo, entre Mando supremo y ejército, entre Gobierno y Mando supremo, Italia puede decirse que empezó otra vez la guerra con ánimo nuevo.

Y las industrias italianas, maravillosamente desarrolladas para dar al ejército y a la flota todo lo necesario, hasta el punto de superar todas las previsiones y toda atrevida esperanza, han hecho, de Caporetto en adelante, un milagro aún mayor.

Estamos armados fuerte y copiosamente. Todos los días el enemigo se ve obligado a reconocer que nuestro esfuerzo va a compás con las necesidades de la guerra.

Por otra parte, el frente, después de haber sido, con grave luto y daño, llevado de la línea del Isonzo a la del Piave, y de los montes de la Carnia y del Cadore a las colinas que bordean la llanura véneta, se presenta ahora acortado casi en dos tercios; de donde tenemos la posibilidad de muchos más fáciles «arrocamenti» (transporte de tropas y material de un punto a otro por líneas interiores), y tenemos las fuerzas acumuladas y

dispuestas más fácilmente para cualquier parte en donde estemos frente al enemigo.

Ciertamente que la línea que de las Giudicarie va hasta las bocas del Piave, tiene el grave inconveniente de constituir un arco, cuya solidez puede probar el adversario, especialmente en nuestro flanco izquierdo, y escoger más fácilmente el punto o puntos de menor resistencia.

Se habla, y se ha hablado, tal vez demasiado, del Piave. Para el frente italiano es tanto más peligroso todo intento enemigo cuanto más se separe de la línea frontal del bajo Piave hacia la curva que pasa por el alto Piave al Brenta, y de la Valsugana, por la meseta del Asiago, al Astico, y luego por los montes del otro lado del Garda hasta los Alpes, por Brescia. Cuanto más se va hacia Occidente, más peligroso sería para nosotros el movimiento de un adversario que intentase desembarcar de los montes a la llanura lombardo-véneta, y que amenazase, por lo tanto, por la espalda, nuestra línea frontal del Este.

Pero ahora, las posiciones de nuestra izquierda, que son de suyo formidables, han sido altamente reforzadas por el arte, que no se puede, en ningún modo, temer por la validez de una resistencia eventual.

Y en breve, porque en los Alpes pronto se verán las primeras nieves, las condiciones meteorológicas cerrarán por completo las vías posibles para un gran ofensiva austriaca en nuestro flanco izquierdo.

El enemigo ha experimentado lo que quiere decir el arremeter contra la línea frontal en el Piave medio. Y ha tenido, por último, que abandonar también algunas de las demasiado fáciles conquistas hechas en los primeros días después de Caporetto en el bajo Piave.

Esperamos, pues, con plena confianza cualquier evento. No sé, en verdad, cuándo y cómo permitirán las condiciones generales de la guerra y la sabiduría de nuestro Mando supremo, el que los italianos tomen de nuevo la ofensiva. Cuando suene la hora de la ofensiva estoy seguro, no sólo de que cada uno cumplirá su deber, sino de que el ejército se lanzará hacia adelante, empujado, a más de su patriotismo y de su ardor bélico, por el sonoro heroico del alma nacional, que lo llevará a la victoria.

Quien ha visto a nuestros soldados en la dura prueba, sabe lo que valen; lo han reconocido los propios enemigos. Tolerantes, industriosos, arriesgados, quieren, ahora más que nunca, liberar el suelo de la patria y lo liberrarán.

En cuanto a la escuadra, todo el mundo ha admirado el aguerrido valor de algunos oficiales nuestros. Pero tales felicisimas empresas parciales son episodios salientes de una cotidiana serie de óptimas experiencias. Los que conocen el «enjambre de avispas» constituido en las costas de Istria y Dalmacia y saben, por el contrario, las condiciones de nuestra costa adriática, comprenden lo que ha querido y quiere decir en cuanto a abnegación, a bizarría, a valentía, en fin, el hacer frente a la flota austrohúngara, que, potente de suyo, tiene además las bases de Pola, Sebenico, de las bocas de Cattaro, a pocas millas de distancia de nuestras ciudades indefensas.

Si llega para la Marina italiana el día de la batalla en mar abierto, Lissa será vengada. ¿Qué digo? Ha sido ya vengada por la larga y paciente cruzada que ha hecho y hace, desde el principio de la guerra, vanos los medios del enemigo, tan superiores a los nuestros por las condiciones de las bases navales, ocultas y protegidas por las islas y penínsulas de la costa oriental. Y ha sido vengada por los durísimos castigos infligidos a la escuadra austrohúngara cada vez que ésta se ha arriesgado a salir un poco a nuestro encuentro.

En cuanto a la flota aérea, nuestros comunicados, que no son desmentidos por los del adversario, demuestran su bella y rica organización y su bizarría diaria. ¡Dad alas a la victoriosa tal es el grito de estos últimos meses en Italia. Y el grito ha hecho que se recauden más millones.

Todos han dado de buena voluntad, aun las mujeres del pueblo, porque diariamente leen en los periódicos lo que nuestra flota aérea es capaz de hacer protegiendo a los nuestros, vigilando al enemigo, afrontando a los aeroplanos rivales.

Aquí, en Madrid, capital de un país amigo, que sabe lo que es luchar por la independencia, he recibido la postal de un soldado. Es un meridional. La guerra ha puesto de relieve que los meridionales son tan buenos soldados como los del Norte, y el alma nacional ha obtenido así el beneficio de cimentarse, de fundirse mejor sobre la unión compacta de los diversos elementos.

La postal dice así:

«Le hago saber que el 21 de junio he pagado mi tributo de sangre a nuestra patria querida con tres heridas, de las cuales la más grave es la fractura del antebrazo izquierdo. Le aseguro que me he portado bien y que he hecho lo posible para mostrarme digno de su protección.»

Son miles y miles los soldados que en oración semejante escriben de la misma manera. Y esto es lo que debe, más que todo el resto, dar mucho que pensar al enemigo.

GUIDO MAZZONI,

Senador del Reino de Italia.

Madrid, 8 de agosto.

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELEGRAMA

CORREO

TELÉFONO

EL ASUNTO DEL DIA

EL MISTERIO DE LA COVACHUELA

Una Comisión de Huelva se halla en Madrid.

Esta Comisión viene con propósito de resolver importantes asuntos que afectan a la vida de aquella población y de su provincia. El principal de esos asuntos es la falta de harina. Este artículo escasea en Huelva como en otras partes; pero en Huelva de tal modo que, al decir de los comisionados, si no se soluciona pronto la cuestión, se planteará en Huelva un grave conflicto que acaso se traduzca en escenas luctuosas; algo semejante, en fin, a lo que acaba de suceder en Guadalajara.

¿A quién habrán de dirigirse los comisionados de Huelva para exponer esa situación y pedir su remedio? ¿Al nuncio de Su Santidad? No. Al comisario general de Abastecimientos, que es lo natural.

Pero la Comisión se ha personado en la Comisaría general de Abastecimientos y se ha visto desagradablemente sorprendida al saber que el comisario no la podía recibir.

Los comisionados, entonces, se han atrevido a entrar tímidamente del objeto de su visita no sabemos a quién. ¿Al subsecretario de la Comisaría? ¿Al secretario del comisario? ¿Al secretario del subsecretario? ¿A un ordenanza de la Comisaría?

Allí queda flotando su apercebimiento. Es posible que sea un bien que los comisionados de Huelva no hayan sido recibidos por el comisario general de Abastecimientos.

Es posible que, de recibirlos, hubiera el Sr. Ventosa, que es un gran profesor de optimismo, llevado al ánimo de los comisionados la seguridad de que al emprender el viaje se habían tomado una molestia inútil, porque no es posible—¡qué va a ser posible!—que en Huelva se encuentren en tan delicada situación.

Y, como, ante esta oleada de optimismo, podían los onubenses haberse considerado víctimas de una burla, no recibiendo el Sr. Ventosa, se han evitado, naturalmente, ese mal rato.

La covachuela que lleva el título de Comisaría general de Abastecimientos ha sido para los comisionados de Huelva un misterio. El misterio deja siempre margen a la esperanza.

No se desesperen los comisionados de Huelva.

Mayor aún: pongan las caras alegres. No olviden que el Sr. Ventosa es un gran profesor de optimismo, que invita a sustituir el antiguo adagio «Donde no hay harina, todo es molinos», por este otro: «Donde no hay harina, que no falte siquiera un poco de optimismo».

HACE MEDIO SIGLO

Día 9 de agosto de 1888.—Habana, 23 de julio.—Esta mañana reventó la caldera del vapor costero «Nuevo Almendares», estando en la bahía. Mató cinco personas e hirió una 50.

El antiguo «Almendares» se fue a pique hace años, estando atracado al muelle de Luz, y dispuesto para salir de viaje. Ayer llegó el «Missouri».

(De La Correspondencia de España.)

VERANO DE LA CORTE

En San Sebastián

Carreras de caballos.

San Sebastián, 8.—Con tiempo espléndido y animación extraordinaria se celebran las carreras.

Primera carrera.—Premio Arqui (á seclamar).

Premios, 2.500 pesetas.

Recorrido, 1.800 metros.

Corren cinco caballos; se inscriben 11.

Gana el premio de 2.000 pesetas Friend,

de Jean Steren; jinete, Mac Gee. Se adjudica el segundo, 500 pesetas, al caballo Amant,

de Cerf; jinete, Woodland.

El caballo ganador fue reclamado en 4.500 pesetas por el marqués de Lacasta.

Segunda carrera.—Premio Bañón Branda;

á reclamar; 2.500 pesetas y 1.200 metros de distancia.

Gana 2.000 pesetas Rowley, del barón de Velasco; jinete, Analysis, del marqués de Villamejor.

Tercera carrera.—Premio Alegria; 5.000 pesetas; 1.800 metros.

Gana 4.000 pesetas Dedicado de Cohn;

600, Samuy Sausds, de Vanderbilt; y 400, Ad gloriam, de Pancobici.

Cuarta carrera.—Premio Salvatierra; pesetas 10.000; y 1.000 metros de distancia.

Gana 8.000 pesetas Tachid, de Vanderbilt; 1.500 pesetas, Chirrica, de Ekuayan; y 500, Machinley, de Vanderbilt.

Quinta carrera.—Premio Victoria; vallas; 2.500 pesetas, y 2.800 metros.

Gana 2.000 La Saltarilla, de Sgitovich; y 500, Meil, de Villamejor.

En Santander

Regatas.

Santander, 8.—A las cuatro de la tarde comenzaron las regatas de moultres serie X-Z, Copas Gayo y Oliva.

De la serie X entró primero Pobet, del Rey, y segundo, Frusquito IV, de Dórga. En la serie Z, primero Chiqui, de Aráluce, y María, de doña María Herrera.

En el campo de atletismo.

En el campo de la Magdalena se jugaron los partidos á beneficio del Ropero Reina Victoria.

Asistieron los Reyes.

En los partidos tomaron parte el Infante D. Alfonso, el Príncipe Daniel, la duquesa de Santona, condesas de Estrada, San Martín y Hoyos.

Después del partido se celebró un animadísimo baile.

Debut de Anselmi.

A las diez fueron los Reyes al Casino del Sardinero, donde ha debutado Anselmi.

Hallazgo de una canoa.

El pesquero Almirante, del puerto de Laredo, ha hallado en el mar una canoa, construida con chapa de hierro galvanizado.

En la proa se lee «David-Kahawelers-Sons-Emlders-4010-Inspested By Aspizi-New York».

Se cree que pertenece á algún buque torpedero.

El puerto franco.

Ha sido acogida con muestras de júbilo la noticia de la concesión de puerto franco á Santander.

Cadáver de un marinero.

Hoy ha sido hallado el cadáver del marinero noruego Hjarmer Alvervar, que, hallándose ebrio, arrojóse al mar desde el vapor Regal, cuando el buque navegaba con rumbo á Bilbao.

El Sr. Luca de Tena.

Ha llegado D. Torcuato Luca de Tena.

El homenaje que le preparaban las Empresas periodísticas de la localidad ha sido aplazado hasta septiembre, que vendrá á pasar unos días.

Declaró San Sebastián, el Sr. Luca de Tena irá á Panticosa.

EL CONVENIO CON URUGUAY

PROTESTAS EN GALICIA

Coruña, 8.—El Convenio comercial con el Uruguay para el intercambio de productos, trayendo á España carnes vivas y en conserva, produjo hondo malestar en Galicia, considerándose como un golpe de muerte que se infiere á la ganadería de esta región.

Los Síndicos de las Cámaras agrícolas censuraron que no se les haya consultado.

Muchos Ayuntamientos preparan actos de protesta, sosteniendo el criterio de que si el Gobierno trajese de la Argentina maíz barato, los labradores gallegos y asturianos fomentarian la oría de ganados vacunos; se regularian los mercados y se obtendrían en España carnes en mejores condiciones que las que ofrece América.

Como la ganadería constituye la principal riqueza del Norte de la Península, el quebranto ténesse que tenga honda repercusión.

Se ha teleografiado á los señores Maura y Cambó, protestando contra las expediciones de ganado extranjero, que dicen vienen de camión. (Agencia Radio.)

ANDALUCIA

Un fabrero hace fuego con un revólver y hiero á tres hombres.

Sevilla, 9.—José Reina, dueño de una taberna establecida en Puerta del Osario, cuestionó con Antonio Pastor, carnicero de oficio, á quien disparó todos los tiros de un revólver que empunhata. Uno de los proyectiles alcanzó á Antonio, hirviéndole, y otros dos hirieron blanco en dos carteros que pasaban por la calle. El agresor también recibió una herida. Las heridas de los cuatro han sido calificadas de pronóstico reservado.

El incendio de la Audiencia.

Continúan los bomberos extinguiendo el incendio de la Audiencia, para se presenten pequeños focos que reproducen el fuego á intervalos. Comenzaron los trabajos de descombre, y como en algunos sitios tomaran incremento las llamas hubo que suspenderlo.

Los técnicos esperan la expansión del fuego, aunque sin peligro de que se propague.

Se ha derrumbado la techumbre del vestíbulo y amenaza hundirse el techo de salones y estancias á consecuencia del peso del agua que ha sido echada sobre ellos.

En previsión del inminente peligro de que se derrumbe la fachada, la Guardia Civil impide que los transeúntes se acerquen á aquel lugar.

Los transeúntes han dejado de hacer servicio en la zona que corresponde al frente de la Audiencia.

Los obreros de puerto.

Málaga, 8.—Nuevamente se plantea la huelga de obreros del puerto con iguales características de intransigencia.

Al atardecer, los obreros arrumadores y carteros abandonaron el trabajo, negándose á convivir con los estibadores.

La opinión se muestra preocupada por esta huelga, por á volvierá á plantearse la general por solidaridad.

Guardaguías muertos.

Amería, 8.—La pareja de escolta del tren número 6 mató al guardaaguas de la estación de Bélagu.

Lo ocurrido fue lo siguiente:

Al llegar el tren indicado, el jefe de la estación pidió auxilio á la pareja, porque habla cuestionado al guardaaguas y éste habla jurado matarle.

Los guardias civiles fueron á detener al guardaaguas y éste se hizo fuerte. Con una pistola de quince milímetros hizo fuego contra la pareja y á uno de los guardias le arrancó la hombrera del uniforme de resacas del disparo.

Vovió á intentar disparar contra los guardias y éstos hicieron fuego sobre él, dejándole muerto.

El guardaaguas se llamaba José Sotol, y deja mujer y siete hijos.

El Juzgado procedió al levantamiento del cadáver.

Las tormentas.

Granada, 8.—A consecuencia de una gran tormenta, ha caído una lluvia torrencial, experimentando una gran crecida los ríos Genil y Darro.

Un inmenso gentío estuvo presenciando cómo las corrientes de ambos ríos arrastraban ramos de árboles, cerdos, aves de corral, etc.

Ha cesado la lluvia; pero hay en el cielo nubes tormentosas, que descargaron sobre los pueblos de Beas y Huéscar-Santillán.

Las aguas han causado grandes daños en las eras, donde están en todo su apogeo las faenas de la trilla y limpia del grano.

El «Recalde».—Los depósitos para gasolina.

Cádiz, 8.—En el Arsenal de la Carraca han terminado las reparaciones que se hacían en el cañonero «Recalde». Mañana hará pruebas oficiales.

Están casi terminados en el mismo Arsenal los depósitos que se destinan á la gasolina para los submarinos.

Juegos sociales en Ceuta.—El mantenedor.

Algeciras, 9.—Ha llegado el Ilustre abogado D. Gerardo Doval, que será mantenedor en los Juegos Sociales que se celebrarán en Ceuta, organizados por el Centro Comercial Hispano Marroquí. Esta fiesta será presidida por el alto comisario de Marruecos, y á ella asistirán moros influyentes de nuestra zona.

Ha llegado una Comisión de la Junta nombrada para recibir á los invitados.

Se preparan varios actos fraternales entre españoles y marroquíes.

ARAGON

Huelga de plateros.

Zaragoza, 8.—Ha comenzado la huelga de plateros.

Los patronos se hallan dispuestos á cerrar sus talleres, caso de no solucionarse pronto la huelga.

Detenidos.

La Policía ha detenido á dos jóvenes llamados Fernando Coñados y Pascual González, este último corajeta del regimiento de Vergara, que se fugaron de Barcelona.

El primero facilitó un cheque de la fábrica donde trabajaba por valor de 3.000 pesetas.

Terminados ambos jóvenes el propósito de pasar la frontera de Francia.

Han ingresado en la cárcel.

Una conmemoración.

Zaragoza, 8.—Reunieron las Directivas de las Sociedades obreras federadas, acordando conmemorar la huelga del pasado agosto con una manifestación, que se celebrará el domingo 18.

La manifestación saldrá del Centro obrero é irá al cementerio para depositar una corona sobre la tumba del obrero muerto en Zaragoza como consecuencia de los sucesos de agosto.

Después se hará una quedación para socorrer á la familia del muerto.

Semana roja.

Se ha nombrado una Comisión para organizar una semana roja, consistente en actos públicos de propaganda socialista.

ASTURIAS

Regatas aplazadas.

Gijón, 9.—Han sido aplazadas las regatas que debieron empezar ayer á consecuencia del retraso de los baidarros que habrán de tomar parte en ellas.

A última hora de la tarde de ayer llegaron los baidarros Tomino y Barandel, propiedad del Rey.

El León XIII.

Ha entrado en este puerto el transatlántico León XIII, que se dirige á la Argentina. Aquí embarcó 50 pasajeros, 150 toneladas de sidero y 1.300 de carbón para el consumo del barco.

Un abogado.

Gijón, 8.—Hace tres días regresó de Buenos Aires D. Eduardo Pando Corujo, de veinticuatro años, el cual sufrió una indigestión estando bañándose.

Aunque los bañeros acudieron rápidamente para prestarle auxilio, extrajeronle del mar ya cadáver.

Huelga de barrenderos.

Los barrenderos han protestado por tener que usar la gorra de invierno, exigiendo que se les dieran prendas de verano.

Desatendida la petición, todo el personal abandonó el trabajo, encargándose los soldados del servicio de limpieza.

El conflicto amenaza extenderse á todos los obreros municipales, incluso los del Matadero.

CANARIAS

Entierro de un explorador.

Las Palmas, 8.—Se ha verificado el entierro del explorador Antonio González, de diez y ocho años, ahogado en el mar, y cuyo cadáver arrojaron las olas á la playa.

Ha estado muy concurrido.

Las reformas militares.

Ha causado profundo disgusto en Gran Canaria la noticia de que trata de burlarse la ley de Reformas militares, aprobada en Cortes, en lo que se refiere á esta isla, pues creíase que se conservaría iguales organismos que Tenerife.

Esto resultará hivalidades y será causa de honda perturbación.

La Prensa se ocupa de este asunto y dice que no es posible que sea burlada la ley, como parece pretenderse.

CASTILLA LA NUEVA

La viruela.

Ciudad Real, 8.—Presidida por el gobernador civil, se ha reunido la Junta provincial de Sanidad.

La epidemia decrece.

Las oposiciones á escuelas.

Han terminado las oposiciones á escuelas de maestras, y han obtenido plaza las opositoras siguientes: Isabel Córdoba, Cecilia Dinaire, Mercedes Camacho, Carmen G. Carpintero, Rafaela Pozuelo, Severiana Gavira, Natividad Rey y Matilde de Andrade.

CATALUNA

Del asunto Márquez.

Barcelona, 8.—Ha sido designado el general de Artillería Sr. Losada para depurar las denuncias formuladas contra el Tribunal de honor en los escritos publicados sobre la entrevista de los coronales Márquez y Génova.

Viaje del gobernador.

Barcelona, 8.—Esta mañana ha salido para Tona, con objeto de visitar aquel balneario y población, el gobernador civil.

Allí será obsequiado por el barón de Oller.

La Mancomunidad.

De Lérida comunican que esta mañana ha continuado la sesión del Consejo de la Mancomunidad permanente de Cataluña.

Al medio día han sido obsequiados los consejeros con un banquete por la Diputación, terminado el cual regresarán los consejeros á Barcelona.

Protesta de una población.

Comunican de Igualada que la mayoría república de aquel Ayuntamiento ha prohibido que los serenos, al cantar la hora, añadan la frase de costumbre: «Alabado sea Dios».

La población ha elevado una protesta, suscrita por los párrocos y gran número de personalidades.

Expectación.

Barcelona, 9.—Reina gran expectación por conocer las deliberaciones del Consejo de Ministros. Como la impresión que se ha podido formar por las noticias recibidas por telegrama es imprecisa, no habiendo modo de conocer el criterio del Gobierno en las cuestiones de que se ha ocupado, de ahí que estimen todos de suma gravedad la situación actual.

En todos los centros se reconoce que la situación internacional es de gravedad y cada día más alarmante, y por ello estiman que el Gobierno no puede dejar de resolverla de un modo enérgico y definitivo.

El gobernador, al recibir á los periodistas esta mañana, ha manifestado que habla recibido órdenes del Gobierno para que se apliquen con todo rigor las prescripciones de la ley de Espionaje, llegando, si es menester, á la previa censura para los periódicos.

El asunto Márquez.

La autoridad militar del Principado ha designado al comandante general de Artillería D. Carlos de Losada para que depure la denuncia formulada contra el Tribunal de honor que juzgó al coronel Márquez en los escritos publicados estos días en algunos periódicos con referencia á la visita que se supone hecha por el coronel Génova al ex coronel Márquez.

Cambó y Ventosa.

De no sobrevenir algo imprevisto, son esperados en Barcelona el martes ó miércoles el ministro de Fomento y el Sr. Ventosa.

Una colisión.

Esta mañana, en una calle de la barriada de San Martín, una pareja de mozos de escudaría sorprendió un grupo de hombres que estaban arrancando los hilos del teléfono. Dieron el alto á los ladrones, y éstos contestaron con disparos, cruzándose entre los mozos de escudaría y los ladrones de hilos varios disparos, que dieron por resultado la fuga de los últimos.

Uno de los ladrones pudo ser detenido con heridas de gravedad, resultando ser un empleado de ferrocarriles.

La fiesta de la Merced.

Los mallorquines que vinieron ayer para la fiesta del centenario del descenso de la Virgen, han asistido hoy á una función religiosa celebrada en la Merced.

La Mancomunidad.

Anoche regresaron de Lérida los consejeros de la Mancomunidad que fueron á celebrar sus sesiones á aquella población.

Según manifestaron, el objetivo de la misma, entre otros, era estudiar el cumplimiento de un acuerdo de la Mancomunidad relativo á la depuración del plan general de Obras públicas y cambiar impresiones respecto á la concesión de anticipos convocada por el Estado para fin de mes.

También se estudió la preparación de una reforma del presupuesto de la Mancomunidad en la sección de ingresos.

Según noticias, hubo perfecta unanimidad y armonía entre los consejeros y los diputados provinciales de Lérida.

Toros.

Para el domingo está anunciada en la Plaza de Toros Antigua una novillada de seis varaguas, por Frey y Saleri II.

En Las Arenas se lidiará ganado de Bañuelos, por Lerita.

GALICIA

Fallece de hidrofobia.

Vigo, 8.—En Puente Cesures ha fallecido de hidrofobia doña Josefa Madariño.

Partido de balompió.

El segundo partido de balompió entre el Club Fortuna, de Vigo, y el Deportivo Español, de Barcelona, lo ha ganado Fortuna, por un goal á cero.

Regatas á remo.

Vigo, 8.—Se verificaron en la bahía las re-

AVISOS UTILES

Use Vd. JABON

“SANITAS”

gatas de embarcaciones á remo, disputándose el campeonato provincial para aficionados, el campeonato local para botes de tráfico y regatas de traineras con doce remos para profesionales.

La fiesta fue presenciada por un gran gentío, que ocupaba infinidad de embarcaciones.

Verbena aristocrática.

Coruña, 8.—Celebrosse la verbena aristocrática á beneficio de los Asilos-refugio destinados á la recogida de mendigos callejeros.

La concurrencia fue extraordinaria, asistiendo las señoritas adornadas con mantones de Manila, ostentándose una concurrencia importante.

Los gremios de construcción.

Los patronos de los gremios de construcción estudiaron las peticiones de los obreros de aumento de una peseta de jornal, acordando conceder la mitad ahora y el resto el próximo abril.

Créese que los obreros aceptarán la solución.

El vapor «Piqueras».

Ferrol, 9.—Uno de los remolcadores de este arsenal ha conseguido poner á flote el vapor «Piqueras», que se consideraba como perdido por haber encallado.

Las importantes reparaciones que necesita serán hechas en esta factoría.

El «Atreza».

Ferrol, 9.—Ha regresado de Santander el contratorpedero «Atreza».

Viene á reparar las máquinas.

El vapor «Piqueras».

Coruña, 9.—Ha sido salvado el vapor Piquera, que embarcación hace cuatro meses en la entrada del puerto. Será reparado provisionalmente aquí hasta que sea llevado á Ferrol.

Un nieto de Bosada.

Pontevedra, 9.—En su hotel de Pollos, donde está pasando el verano, ha dado á luz con toda felicidad un niño doña María Teresa, Bosada de Diaz de Córdoba, hija del ministro de Hacienda.

Las fiestas.

Con extraordinaria concurrencia de forasteros, han comenzado las fiestas.

Ha llegado el diestro Guona con su cuadrilla.

Este toroará con Algabeño el domingo.

MURCIA

Mitín en La Unión.

Cartagena, 8.—En el teatro Circo se verificó el anunciado mitín, asistiendo representantes con banderas de todas las Sociedades obreras.

Habló el presidente, recordando orden y dedicando un recuerdo á los compañeros Corbi y Ríos, presos por los discursos pronunciados en el mitín del domingo.

Hablaron varios obreros pidiendo la continuación de la huelga.

Cuando estaba hablando uno de los obreros se presentó en el teatro Ríos, que fue ovacionado y obligado á usar de la palabra.

Dijo que su compañero Corbi seguía preso, porque en el asunto intervenían los juzgados militar y civil, y cree que mañana será libertado.

Se aprobaron las conclusiones telegrafadas y los asistentes al mitín fueron á llevarlas al Ayuntamiento.

VALENCIA

Banda de cuervos.

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

YA EMPIEZAN

Dicese que han sido tomados acuerdos en el segundo de los Consejos celebrados ayer. Esos acuerdos son relativos al programa internacional. De veras? No se engañan los que afirman eso? Y tales acuerdos ¿a qué consisten? Misterio! D. Eduardo Dato Iradier se lleva un dedo a los labios. El conde de Romanones dice que antes le matarán que obligar a ser indiscreto. Y los otros consejeros responsables también callan, silbidos.

D. Eduardo Dato, ministro de Estado de la Monarquía Española, va a convocar a los directores de los periódicos para indicar la conveniencia de que pongan orden a los comentarios. Muy bien. Pero ya habrá visto que cosa de Prensa, que no tiene de hispana masa que el nombre, ha comenzado a sacar la que de los truenos. Un diario afirma que seguirá la guerra dentro de España si se seguimos portando, masnos, los torpedos. Otros aluden, a sabiendas de que engañan a sus lectores, a maniobras intervencionistas.

Y se afirma por ahí que ha empezado la recula de manifestantes peseteros. Venemos, pues, jalcos tan grotescos y ridículos como aquellos en que se confundían jóvenes partidarios de Maura, anarquistas de alquiler y golfos conocidos, y que culminaron en una tentativa de asalto al Alcazar iniciada al grito de ¡Abajo la civilización! Recordamos que el epiflogo de dicha tentativa de asalto fué debido a Valle Inclán.

El insigne D. Ramón persiguió a los mercenarios por la calle del Prado, arrastrándolos pisados de calderilla. Y muchos de ellos se bajaban a recoger las monedas de cobre. Después de todo, era un suplemento que añadir al jornal que los prometían.

De modo, que ya lo saben los señores del Gobierno. La Prensa falsamente española y verdaderamente centro-europea que no publica en Madrid y provincias amenazadas con asolamientos y heros males para el caso de que no nos resignemos a que nos sigan torpedeando y ametrallando. Caro que esa Prensa no representa a España, y que su opinión, por interesada, nada significa; pero sería bueno que el señor Dato hiciera las necesarias diferenciaciones.

De un lado están los españoles sinceramente amigos de la neutralidad, que consideran que hay que defender ésta contra quienes la atropellan a diario, que no son los aliados, sino los alemanes. De otro, los germanófilos y agermanados, que pretenden que devoramos todas las injurias y todos los senosjos. Aquellos se limitan a pedir que la neutralidad sea defendida.

Estos amenazan nada menos que con guerras civiles si el Gobierno inole un gestor vil. ¿Cómo aplicar el mismo rasero a unos y a otros? ¿Cómo no separar a los buenos españoles de los españoles atropellados con su cuenta y razón?

Se rumores que el Gobierno va a otorgar gallarda y enérgicamente en defensa de nuestros derechos de neutrales.

Toda la nación debe apoyarle, para que el país que nos ofende vea que hay una conciencia patriótica colectiva detrás de los consejeros de la Corona de España. Nosotros seremos, si es verdad que se adopta una actitud en consonancia con la gravedad de los momentos, los primeros y más firmes ministeriales.

Y caiga nuestra reprobación sobre aquellos enemigos interiores de la patria, condeñados de todas las rayas, que sirviendo intereses contrarios a los intereses nacionales, mientan a sabiendas hablando de intervenciones guerreras y amenazan con molinos al Gobierno...

Si, Sr. Dato. Hay que trazar, y muy pronto, una línea divisoria.

BOLETIN RELIGIOSO DE MAÑANA

Sábado 19 de agosto de 1918.
Santos del día.—Santos Lorenzo, discípulo y mártir; Dionisio, confesor; Santos Anselmo, Remo, Paulo, Agostino y Hilario, Mártires y confesores.
La misa y oficio son de San Lorenzo, mártir, con rito de segundo día y color encarnado.
Oficio.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Lorenzo; a Divina Misericordia; a las diez, función solemnísima en la que hará el pontificado de la de San Miguel; a las diez y media el rito de la Hora Santa, organizado por los jóvenes eucarísticos de la parroquia de San Miguel, con asistencia de la Señora del Tránsito; a las diez y media, función de San Anselmo; a las diez y media, función de San Remo.
En las parroquias de San Plácido, la de San Roque, a las diez, misa mayor, y por

la tarde, a las diez, el oficio de la predicación del padre Gregorio Arroyo.
En las Mercedarias de San Fernando, a las ocho, misa de comunión; a las diez, misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón, y por la tarde, a las siete, los ejercicios de los siete sábados.
En la Encarnación, a las diez, misa solemne.
Plaza de la Corte de María.—Nuestra Señora de Loreto en el Buen Suceso, del Sagrario en San Ginés, de la Vida en Santiago, del Patrocinio en el Sacramento y en San Pedro de los Navarros, ó de los Desamparados en Santa Cruz.

Espíritu Santo.—Adoración nocturna. Por: Santa Teresa de Jesús.

HAOE MEDIO SIGLO

Die 8 de agosto de 1908.—En Constantinopla se acusa al Gobierno de Rumania de ser el promotor de los disturbios ocurridos últimamente en Bulgaria. El jefe de los anarquistas ha hecho declaraciones sumamente importantes, y parece que los ministros no podrán escapar fácilmente a las consecuencias de que van a ser objeto.
Los extractos de las informaciones hechas hasta ahora se han remitido al Conde de España y comunicado al Cuerpo diplomático. El embajador de Francia toma grande interés en este asunto.
(De La Correspondencia de España.)

SECCION OFICIAL

La Geografía hoy publica las disposiciones siguientes:

PRESIDENCIA.—Real decreto decidiendo a favor de la autoridad judicial la competencia suscitada entre el gobernador civil de Orense y el juez de primera instancia de La Blana.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto declarando ineficaces, al solo efecto del transcurso de los términos judiciales, ante las Audiencias territorial y provincial de Sevilla, los días 6 al 21, ambos inclusive, del corriente mes.

MARINA.—Real decreto autorizando el gasto de 2.744.140,47 pesetas para la construcción en la Graba (Parrot) de ascenderos y servicios anejos para el aprovisionamiento de buques.

INSTRUCCION PUBLICA.—Real orden autorizando a la Facultad de Ciencias de la Universidad de Zaragoza para organizar, con la autonomía propia para el uso de su presupuesto, un Centro de Estudios e Investigaciones técnicas, orientado en lo más conveniente al fomento de la riqueza regional.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Presidencia.—Comisaría general de Abastecimientos.—Adjudicación de hoja de lista de producción nacional, con arreglo al detalle que se consignará en la relación que se publica.

—Orden dictando reglas para la distribución de la hoja de lista nacional, adjudicada con arreglo a la relación que se inserta.
Instrucción pública.—Dirección general de Primera enseñanza.—Disponiendo que doña Dolores Brea Goresalza cese en el cargo de profesora interina de Francés de las Escuelas Normales de Almería; declarando amortizadas dicha plaza y la de Tarragona, y que los cátedráticos de Francés de los Institutos de Almería y Tarragona pasen a encargarse de las plazas que quedan amortizadas en las poblaciones donde ellos sirven sus cargos.

—Declarando desierto el concurso de traslado anunciado para proveer la plaza de profesor de Francés de las Escuelas Normales de Almería.
—Resolviendo el expediente de concurso para proveer una plaza de auxiliar de Laboratorio y Economía doméstica en la Escuela Normal de Maestras de Cáceres.

CAMARA DE INDUSTRIA

Carbón para usos industriales

Ex virtud de lo que se dispone por virtud de la Comisaría general de Abastecimientos, inserta en la Gaceta del 7 del actual, todos los consumidores de carbón para usos industriales, residentes en Madrid y su provincia, deberán remitir a esta Cámara de Industria (San Bernardo, 2) declaraciones juradas que expresen:

- Las cantidades y clases de carbón que hayan consumido durante los años de 1916 y 1917.
 - Minas ó comerciantes que hayan efectuado el suministro, y contratos que tengan celebrados.
 - Motores de gas del alumbrado y energía eléctrica ó hidráulica de que dispongan.
 - Cantidades de leñas consumidas durante los años de 1916 y 1917.
 - Cantidades y clases de carbón que mensualmente estime indispensable para su industria hasta primeros de agosto de 1919.
 - Reservas de combustibles con que cuenta al hacer esta declaración.
 - Número de motores de vapor, y fuerza en caballos que tenga en funcionamiento normal.
 - Productos sujetos a tasa que fabrique.
 - Cuántas observaciones y datos estime pertinentes para determinar y justificar las necesidades de su consumo.
- A estas declaraciones se acompañarán los comprobantes oportunos.
Se advierte a los industriales, en evitación de posibles perjuicios, la necesidad de que remitan con todo detalle, y dentro de un plazo de quince días, las declaraciones indispensables, para que puedan ser tenidas en cuenta en el suministro de carbón que en lo sucesivo se realizará por la Delegación de Suministros Hueleros, previo informe del Comité designado por la Cámara de Comercio y de Industria.

A TRAVES DE LOS LIBROS

MUESTRARIO

Los escritores personalísimos que se llaman Ramón Gómez de la Serna, acaba de publicar un libro, *Muestrario*, que encierra por sí solo tanta agudeza como pudiera irse a buscar en la obra completa de un gran escritor ya viejo.

Por qué del título de este libro magnífico y soberbio? «Lo llama *Muestrario*—ha escrito Ramón—para no tropezar con otro título caparrete y prosopopéico. Además, quiero ofrecerle un libro a las horteras, que son amigas y amigas de las horteras que ellos, que quieren que se escriba un libro personalmente para ellos, cuando que aún es un libro y la obra propia.»

Esta declaración es uno de tantos caparreteos del autor de *Muestrario*, pues en su libro se mezcla para cuantos se precien de buen gusto, y el hecho de entusiasmo con su lectura, de ningún modo significará demeritación de horteras, que todo lo contrario. Se declarará, es, pues, un muestrario más de este lenguaje y nunca bastante proferido melancólico de los inteligentes literarios.

El nuevo libro aparece bendicho de germenes de cuantos que Gómez de la Serna elabora a veces como hombre prodigo de ingeniosidad. Y entre sus páginas encontramos algunas versiones de cómo perdió el brazo don Ramón de Valle-Inclán, que acredita al gran y la imaginación del escritor, especialmente la que pone en danza el recuerdo de Barboteo de Arroyo.

Recomendamos el libro, si se nos permite formular las esperanzas de quienes quieren acercarse a nuestra recomendación. Ha obra de las que quedan, de las que se reconocen con gusto, de las que se vuelven una y otra vez a leer.

Ramón Gómez de la Serna es, entre los muchos apologetas de Pombó, el que se resiste a todos los días los personajes que aparecen en las crónicas de Mariano de Cavia, y sólo los adobos—la noche del adobo—una porción de escritores y artistas, muchos de los cuales gozan de bien ganado prestigio, el más tenue, aquel a quien pudieramos llamar "el príncipe".

No estudiado con los problemas aparecidos en 1915 y 1916, Gómez de la Serna, que es una apologeta a dicho refugio de una crónica diaria, le ha dedicado todo un libro, un libro voluminoso, de 316 páginas, al que no sufre error al contarlas, pues el autor de Pombó ha dejado el libro sin numerar, no seguramente por olvido, sino para no amargarle a él mismo y al lector la gesta sorpresa de una obra tan espesa. De seguir por ese rumbo día llegará en que Ramón Gómez de la Serna nos anuncie la publicación de la *Gaceta de Pombó*, periódico diario e ilustrado. ¿Que Ramón lo vea y nosotros también, para suscribirse al rotativo?

Pombó es una patenta demostración de lo que es capaz de lograr el ingenio y la amplitud de un supremo artista. A pesar de sus dimensiones y la limitación de sus horizontes, el libro se lee con sumo agrado y gran facilidad, ganando toda nuestra simpatía el autor de la obra y el ambiente donde se mueven los personajes, pues éste es un libro con personajes, una especie de moderna serie lírica de los concurrentes literarios y artísticos de las noches en los sábados de Pombó.

Ramón Gómez de la Serna ha logrado alcanzar una personalidad dentro de nuestras letras contemporáneas, como la más distintiva, la más independiente y que con más fuerza vive en el aislamiento de su diferenciación de los demás. Acaso no pueda decirse que llegó ya enteramente al público, pero esta falta importa. Muchos que parecen haber llegado hebrán sido enteramente olvidados cuando el seguirán siendo, pues el porvenir pertenece a los que como él emerges aliados de las turbas, bullanguera y locas.

Muchos son en España los que por y para la política viven, y, sin embargo, apenas si se ha hecho intención en la historiografía de una manera propicia a la divulgación del desarrollo que alcanzaron las ideas y de la materialización que lograron en personalidades de relieve.

La Biblioteca Nueva ha querido llenar esta falta el ilustrar una serie de tomos en los que diversos escritores de reconocida competencia tratan la historia de los partidos políticos españoles desde su formación hasta el día, dando al público lector completa de las vicisitudes por que pasaron estos partidos, de las doctrinas que se les atribuyeron y de los hombres que dirigieron su actuación, o en ellos logaron lugar preeminente.

El propósito es altamente laudable, tanto más cuanto que en él se advierte que el autor de este tomo, para por la selección lista de desear todos los partidos, el conservador, el liberal, el republicano, el hispanista, el socialista y el regionalista, encargándose en cada caso de redactar la historia a grandes rasgos una personalidad de relieve dentro de cada grupo político, y vistiendo a reflejarse en la serie completa una especie de más interesantes, los más vivos y acontecidos de la historia nacional durante un período no por cercano bien conocido de la generación presente.

El primer tomo, ya publicado, refiere a un período republicano, y ostenta la firma, justamente reconocida, de Adolfo de Almorox, uno de los elementos más desamantados y de más valles con que cuenta las legiones españolas. El libro lleva los siguientes subtitulos: Las doctrinas republicanas en España y sus hombres.—La revolución del 68 y la república del 73.—Los republicanos después de la Restauración.—La crisis del republicano.
Es obra muy bien entera de cómo de su

carácter vulgarizador, y una redacción con un estilo suelto, en el que se van encajando datos curiosos y noticias interesantes.

La Biblioteca Nueva tiene en preparación los tomos correspondientes a los demás partidos, y sobre la oportunidad de la publicación de estos tomos dicen muy acertadamente las palabras que a continuación reproducimos, con que terminan las líneas en preparación de la serie.

«La crisis que por causas diversas travesando los partidos políticos españoles—todos los partidos, los de gobierno, y los de oposición; los de la derecha y los de la izquierda—ha entrado en una fase aguda al solo anuncio de la nueva ley, que para el Estado entero, se está efectuando en las tribunas. En esta hora de graves responsabilidades en que ya el momento se vive en la labor de otra vez, la Biblioteca Nueva ha creído oportuno—oportuno y necesario—reunir estas páginas dedicadas al estudio de los partidos políticos, y donde los escritores reducidos hallarán, no sólo los orígenes y el proceso seguido por las ideas sobre los cuales se sustentó una vez la sociedad actual, sino también los elementos económicos que les permitían juzgar de la capacidad que existe en los partidos para transformarse y renacer en su seno las fuerzas que han de regir a la sociedad futura.»

Un digno libro de citas y pensamientos gemados, ofrecidos bajo el modesto título de *Pináculos*, presenta en nuestro *Paralelo* literario a D. Santiago Guillén.

Na se trata de un copioso volumen. Hay en sus páginas inspiración, sentimiento, fuerza pasional, y con algo más que promesa de lo que el autor de *Pináculos* habrá de dar, de sí cuando pervenir a su campo tan fértilmente comprendido.

J. GARCIA MERCADAL

CONCURSOS CONVOCADOS

La Gaceta de ayer publica la convocatoria de los concursos convocados por la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, que son los siguientes:

1.º Concurso ordinario.—Tema: «Las enseñanzas españolas de los siglos XVI y XVII. Sus doctrinas y su representación filosófica.»
El autor de la Memoria que resulte premiada obtendrá 4.000 pesetas en metálico, una medalla de plata, un diploma y 200 ejemplares de la edición académica, que será propiedad de la Corporación.

2.º Cuando la Academia reconozca mérito suficiente en varias Memorias para obtener el premio, podrá distribuir el valor del premio en porciones iguales ó desiguales, entendiéndose también a los autores la medalla, diploma y 200 ejemplares impresos de su trabajo.

3.º La Corporación concederá el título de académico correspondiente al autor en cuya obra hallara mérito extraordinario.

4.º Adjudicados ó no, el premio podrá ser otorgado a los autores que consideren dignos, el que considerará en un diploma, la impresión de la Memoria y la entrega de 200 ejemplares al autor.

5.º Las obras han de ser breves, y presentarse escritas en castellano, si mecnica, y señalizadas con un tema y el tema. Se dirigen al secretario de la Academia, desiendo quedar en su poder antes de las doce del día 30 de septiembre del año 1918. Se extiende el plazo de exceder de la asistencia a un libro de 500 páginas, impresas en plomo de 37 líneas de 14, octavo, letra del cuerpo 10 en el texto y del 8 en las notas.

Cada autor remitirá con su Memoria un pliego cerrado, señalado en cubierta con el tema de aquélla, y que dentro contenga su firma y la expresión de su residencia.
Porción del conde de Toranzo.—Tema: «Transformación de la organización y funciones de los Bancos en los principales pueblos contemporáneos por efecto, en primer término, de la guerra actual.»
Las condiciones especiales son las siguientes:

1.º El autor de la Memoria que resulte premiada en cada uno de dichos concursos obtendrá 4.000 pesetas en metálico, un diploma y la cuarta parte de los ejemplares que de ella se impriman, con cargo a los intereses de una inscripción insustituible de la Deuda perpetua interior al 4 por 100, representativa del capital de 77.000 pesetas nominales que en el Circulo Libertad Comarcas ha instituido la inscripción consagrada a otorgar bianualmente una recompensa que lleva el nombre de «Premio del Conde de Toranzo.»

2.º Las memorias que se presenten podrán exceder de la extensión equivalente a un libro de 300 páginas, impresas en plomo de 37 líneas de 14, octavo, letra del cuerpo 10 en el texto y del 8 en las notas.

3.º El autor del trabajo premiado conservará su propiedad literaria, reservándose la Academia, como administrador, el derecho de recordar, respecto a la impresión de una edición especial, lo que estime conveniente.
El plazo para este concurso termina el día 30 de septiembre de 1918.

UNA RECTIFICACION

La situación en Panamá

El ministro residente en la República de Panamá, en asunto B. L. M., nos ruega la publicación de lo siguiente:
«El telegrama que hace días se publicó en la Prensa madrileña referente a disturbios producidos en Panamá y que habían sido consecuencia de que interviniere los Estados Unidos para establecer el orden, es completamente inexacto, pues en cablegramas que de la Secretaría de Relaciones exteriores se han recibido en esta Legación, se niega firmemente a tales rumores, por ser la situación en todo el territorio de Panamá completamente normal.»

REFERENCIA INTERESANTE

Lo que opina el Sr. Cambó

Nuestro querido colega La Esfera recoge anoche opiniones atribuidas al ministro de Fomento en el sentido siguiente:

«Según manifestaciones atribuidas a un ingeniero amigo del Sr. Cambó, éste cree que nunca llegará al punto verdaderamente crítico de la necesidad; pues hace media docena de años la cosa hubiera estado grave dificultada, por oponerse a ella los involucramientos y responsabilidades que habían alcanzado las Compañías, mientras que ahora, con la crisis de la guerra, han de atajarse a unos términos de necesaria transigencia, que antes hubieran sido imposibles.»

Respecto a las cuestiones financieras del problema, el Sr. Cambó, como es natural, guarda con todo el mundo la reserva más impenetrable.

Refiriéndose a la construcción del ferrocarril de Pastreña a Valladolid, cuyos obreros han expresado con bastante equidad amolecidos por haberse a un tiempo, debido a la guerra, que la construcción sea un hecho en el plazo próximo.

El Sr. Cambó estudia qué medios hay necesarios para que la Compañía del Norte de España a la orden de ese rural ferrocarril; pues en dicho indispensable complemento no tendría ninguna consecuencia todos las utilidades y beneficios que de él debería esperarse.

Hablando incidentalmente el Sr. Cambó de nuestro problema hidrográfico, hubo de manifestar que, a su juicio, el error fundamental es el de nuestra política, a saber: el problema de nuestros ríos, es que no nos ha querido comprometer que un pantano no es una obra pública corriente, como lo es, en definitiva, una obra de explotación, sin alteraciones complementarias.

La misa de un pantano es de orden muy especial y distinto. De su error muy legítimamente supone que el pantano puede constituir por sí solo la solución del problema del regadío.

Es un elemento ciertamente necesario, mas no suficiente.

Se trata de un problema tan complejo, que no basta, para darle cumplida solución, considerar separadamente al agua y la zona regable. Hay que armonizar, que acoplar, que articular ambos elementos, y ahí está la dificultad de la misa de solución de la obra. Hay tierras que por su calidad, por su situación, pueden decirse que basta por el ambiente social y cultural que las envuelve, son rotatorias al riesgo, no siendo imposible señalar casos en que la transformación del terreno en regadío, en vez de servir, destruye riqueza.»

SERVICIO DE TRANSPORTES

LEUTA, RIO MARTIN, TANGER, a precios muy reducidos, por la SOLEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID. Agencia integral, calle de Tetán, 15. Teléfono 4.563.

INSTITUTO DE REFORMAS SOCIALES

SOBRE UN SUCESO

La misa abogada en el tomo de Sixto. Una referencia a la posición que habíamos dado en el tomo de Sixto en la recepción de la obra, a las inspecciones del trabajo y al cumplimiento de la ley del Trabajo de labores y páblicos, que dice el jefe de la sección técnica del Instituto de Reformas Sociales, D. José María, lo siguiente:

«En virtud del tomo de Sixto, por ser el más importante de Madrid, los años 1916, 17 y 18, levantado y publicado, respectivamente, de apercebimiento, sanción y de instrucción para reincidencia, por infracción del cumplimiento de la ley de labores y páblicos.»

El acto de instrucción de 1917 dio ocasión al Inspector regional para proponer misa (que aprobó la Junta local de Reformas Sociales), y que el Inspector de las fundadas creencia de que era muy apropiada por el hecho de que ya que no se ha tenido noticia oficial, enviada por la ley, de haber sido impresa.

La misa esta se ha verificado el 22 de julio último, y al salir de instrucción con reincidencia, fue enviado al gobernador civil, proponiendo misa de 100 pesetas con fecha 31 de julio, y esta cantidad, con fecha 2 de agosto, se ha impuesto la misa propuesta.

Todos los trabajos se han hecho todos los años, proponiendo los inspectores lo que reglamentariamente prescriba, que con estas fundaciones tengo inclinadas para esperar por sí de los trabajos a ningún caso que no debe trabajar.

Los señores el Sr. Marul lo mayores respetos y consideraciones, y una cuando no solicita rectificación, por contener reproducida en anteriores manifestaciones, que suponen la mejor prueba de que la Inspección del Trabajo cumple su cometido, y esperamos que el Sr. Marul reconozca que el cumplimiento de la ley ha podido sufrir alguna molestia, que ha sido compensada por haber dado ocasión a que, haciendo páblicos sus manifestaciones, alcance la culpa en quien correspondía, y puesto que las circunstancias ligadas de la Inspección no son esas que señalar las infracciones, y el Inspector las circunstancias de la ley, a las leyes sociales y a las anteriores, si quien correspondía a las circunstancias de la ley, ya que correspondiente a quien corresponde, ya que el tomo trabajaba la misa de doce años, que misa abogada al ir a extirpar agua de la boca.

AGUA DE SOLARES

Indicada para los enfermos gastrohepáticos.

INFORMACIONES TEATRALES

ESTRENOS

PASARSE DE GUAPO

Magio-Park.—Ayer se estrenó en el teatro de este delicioso parque un sainete...

El autor, nuestro estimado compañero en la Prensa Sr. García Iniesta, ha escrito en Pasarse de guapo algunas escenas ingeniosas...

Se repitieron un cuplé coreado de cocheros y otro que cantaron los Sres. Povedano y Soriano.

Las señoritas Martí Mira, Montero, Pérez y Gutiérrez, la señora Sanz, y los señores Povedano, Soriano y Garro se distinguieron mucho en su labor artística.

DEBUT DE FIORENZA

Circo de Parísh.—Aunque el programa de anoche en este teatro era bastante atrayente, puesto que en él figuraba la buena bailarina La Margueta...

En estas dos formas de presentación los aplausos fueron nutridísimos, y especialmente cuando al hacer el último blanco aparecieron en el cuadro las banderas de varias naciones...

Fiorenza es un número que llevará mucho público al teatro de la plaza del Rey, donde además la temperatura es muy agradable.

BANDA MUNICIPAL

Concierto en Rosales

Programa del concierto que celebrará el domingo, 11 de agosto de 1916, a las diez y media de la noche:

- 1.º La gracia de Dios (pasodoble).—Roig.
2.º Obertura de Rosamunda.—Schubert.
3.º Filón y Baucis (entreteatro y danza de las Bacantes).—Gounod.
4.º Potpourri de la zarzuela El gaitero. Niño.
Segunda parte.
1.º Phæton (poema sinfónico).—Saint Saëns.
2.º Andante cantabile de la 1.ª Sinfonía. Beethoven.
3.º Selección de la ópera Tosca.—Puccini.

FRONTON MADRID

El primer especial de ayer lo jugaron en Cedaceros, por la tarde, Aurora y Ana (rojas) contra Gloria y Ascensión (azules). Fue partido de alternativas, de emociones. El dinero salió rojo; pero los tantos primeros cayeron azules.

cesariamente que ser lo que fué, un partido excelente, emocionante, y tal vez lo hubiera sido más si alguien del público no hubiera con sus demostraciones infundido a nuestro entender, algo, azorando a las pelotaris.

REBOTE

QUESPEDES ITALIANOS ILUSTRES

Se encuentran en Madrid, donde se detendrán algunos días, de paso para las principales capitales españolas, dos ilustres intelectuales italianos, Guido Mazzoni y Aquiles Pellizzari, quienes se proponen contribuir a la obra de afianzar las relaciones culturales entre Italia y España.

Discípulo predilecto de Carducci, rápidamente adquirió Guido Mazzoni fama de erudito y de poeta; algunos de sus libros son fundamentales para el estudio de la Literatura italiana, tal, por ejemplo, L'Ottocento; muchas de sus poesías se han hecho popularísimas y corren en Italia de boca en boca.

Siempre apasionado propulsor de la italianidad de Trento y Trieste, creyó su deber participar en la guerra, y lo hizo activamente durante dos años en calidad de oficial de alpinos.

Siempre ha tenido gran devoción por España, a través de la historia gloriosa de su literatura y de su arte; ha querido ahora conocerla personalmente, y manifiesta profunda simpatía por la concreta realización que la nación española le inspira actualmente.

El profesor Aquiles Pellizzari es catedrático de Historia de la literatura italiana en la Universidad de Catania, y es el más joven de cuantos enseñan materias literarias en las Universidades italianas.

Juntamente con Benedetto Croce, fundó y dirigió durante algún tiempo la gran colección nacional de Scrittori d'Italia, la mayor empresa de cultura surgida en Italia en los tiempos modernos.

Periodista, polemista y escritor muy conocido, ha suscitado más de una vez discusiones memorables, e infundido otras en la solución de altas cuestiones de política y cultura. Apasionado amigo de España y devoto de su arte y su literatura, ha recorrido cuatro veces la Península Ibérica, recogiendo noticias y documentos para una historia de los Tratados de arte en Italia y en España, de que ya ha publicado un primer volumen.

Debele también una monumental edición de todos los dibujos y manuscritos de Francisco de Holanda, el gran artista hispano, para la cual se sirvió ampliamente de los códices existentes en la biblioteca de El Escorial y en la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando.

Por simpatía y por razonada convicción, es uno de los más tenaces propulsores de la necesidad histórica y política de una íntima amistad entre Italia y España.

A PROPOSITO DE UNA DENUNCIA

La cuestión de los farmacéuticos

Contestando a la nota del Colegio de Farmacéuticos, nos ruegan los Sres. Trasserra y García Moro la publicación del escrito siguiente:

1.º Que a nuestro entender, el contrato que habla hecho la Junta mencionada para la unificación de precios que ellos denominaban y para la elevación que era en realidad, según demostraremos a continuación, era puramente particular, saliendo en absoluto de la corporación, alguno de cuyos miembros pedirán cuenta a la Directiva de sus gestiones a su debido tiempo.

2.º Que, en efecto, una Comisión formada por dos señores (¿por qué no les acompañó el resto de la Junta, si ésta estaba segura de la legalidad de su actuación?), visitó al señor gobernador, diciéndole, según se dijo en la Prensa, que para evitar la elevación de precios hecha por algunos desaprensivos, el Colegio había acordado fijarlos. Sobre este punto no detallamos más por ahora, respetando acuerdos de la Junta general del Colegio tomados a raíz de la publicación del bando.

3.º Que podemos demostrar y demostraremos ante las autoridades, con un ejemplar de la tarifa firmada por el secretario de la Junta en su primera plana, una carta presentando la tarifa a los compañeros, ejemplares de especialidades, con los precios fijados por el autor, y en algunos hasta con una etiqueta especial fijada por él mismo en la envoltura especial, y un estado comparativo de precios corrientes en las farmacias antes de la implantación de la tarifa, que los precios resultaban escandalosamente elevados por virtud de las gestiones de la Junta, y eso que el cumplimiento del contrato estaba en sus comienzos; calcule usted lo que pasaría dentro del plazo de cinco años, que se pretendía que durase.

4.º Que no es cierto, según demostraremos, que todos los farmacéuticos de Madrid hayan firmado en el contrato. Por el contrario, faltan algunos, y muy importantes, pues entre ellos los hay representantes de poderosas entidades sociales.

5.º Que creemos que gran parte de los firmantes del contrato no conocían éste.

Algunos de éstos tenemos entendido que están retirando sus firmas, si es que se lo permite la Junta de Gobierno, haciendo uso de una de las cláusulas del contrato, del cual obra copia notarial en nuestro poder.

6.º Que tenemos pruebas terminantes, documentales y testificales de las coacciones materiales de que hemos sido objeto, las cuales cesaron ayer, en virtud de la actitud de la Prensa. De las coacciones morales tenemos acta notarial y prueba documental en nuestro poder.

7.º Que nuestra historia profesional, larga la del Sr. Trasserra, más breve la del señor García Moro, la tenemos acreditada como brillantísima, con oficios de Corporaciones nacionales y extranjeras y nombramientos para cargos de Directiva, Comisiones, etcétera; y

8.º Que nuestra conducta profesional, brillante, con los compañeros de la Junta de Gobierno en el asunto actual, y a pesar de su actitud, la tenemos acreditada también con prueba documental.

No queremos hacer más larga la presente, y sólo le diremos, señor Director, que tenemos copioso número de datos y pruebas que acudir en este pleito, y que, contando con el apoyo de la Prensa, no cesaremos en defender los intereses del público y los de los compañeros que no están conformes con el arbitrario contrato.—Juan Trasserra.—Francisco García Moro.

Precios comparativos.

«Fosforrenal granular Robert, coste, 5 pesetas; venta, según autor, 3,50; venta, según catálogo Colegio Farmacéutico, al público, 6; idem líquido (todos), 5, 5,50 y 6; ampollas varias, 5, 5,50 y 6; nerviosina González, 4,90, 5,50 y 6; pastillas Ochoa, 6,10, 7 y 7,50; fímonal Benet, grande, 4,50, 5 y 5,50; idem id., pequeño, 2,60, 3 y 3,50; vino Ona,

3,15, 3,50 y 4; vino de peptonas Ortega, 3,35; 4 y 4,50; tesoro del estómago, C. y Alba, 3,25, 4 y 5; reumatista García Gómez, grande, 3, 3,50 y 4; idem id., pequeño, 1,10, 1,25 y 1,50; kaferina Prieto, grande, 2,75; 3 y 3,50; idem id., pequeño, 1,05, 1,25 y 1,50; solución maristas, grande, 4,35, 5 y 5,50; idem id., pequeño, 2,50, 3 y 3,50; vomil Viñas, 4,75, 5,50 y 6; renoseptina Temprano, 5,50, 6 y 6,50; vino vanílico Soler, 4,25, 5 y 5,50; laxante Madariaga, 3, 3,50 y 4; agua de colonia Orive, grande, 2,80; 3,50 y 4; idem id., mediano, 1,45, 1,75 y 2,25; idem id., pequeño, 0,75, 0,90 y 1; Licor del Polo de Orive, 1,30, 1,50 y 1,75; aurase Vitoria simple, 3,75, 4,50 y 5; hemoglobina líquida Stenge, 3,95, 3,50 y 4.»

EN LAS OBRAS DEL METROPOLITANO

HALLAZGO DE MONEDAS

Por la mañana circuló por Madrid la noticia de que en los pozos que se están abriendo en la Puerta del Sol para las obras del Metropolitano había sido descubierta una vasija antigua que contenía monedas en abundancia.

El rumor daba singular importancia al hallazgo, y lo rodeaba de una serie de misterios y circunstancias extrañas, como ocurre siempre que los obreros encuentran objetos, monedas ó restos humanos en las excavaciones del suelo.

Nosotros hemos sentido también la curiosidad de conocer la verdad del hecho, y en las oficinas del Metropolitano, al exhibirnos la vasija con las monedas encontradas, nos han echado un jarro de agua fría en nuestros entusiasmos arqueológicos y periodísticos.

La vasija hallada en el pozo de la Puerta del Sol, frente al ministerio de la Gobernación, a unos quince metros de profundidad, es una modesta alcañica de barro, que tendrá diez y ocho centímetros de altura por unos quince de circunferencia, y que contenía varias monedas, ocho ó diez, oxidadas, que no se sabe a qué época pertenecerán.

Junto con las monedas había una bala de plomo, un poco mellada por un lado, y también cubierta de polvo.

Este era el hallazgo que en la Dirección del Metropolitano no exhibían a los que iban a informarse del suceso. Una especie de alcañica de algún pobre albañil de los siglos pasados.

LECHE CONDENSADA «LOS PIRINEOS» GUBERNICA (Vizcaya).—Producto nacional.

CAÍDA GRAVÍSIMA

El conductor de la Compañía de los tranvías de Madrid Juan Romero López, de veintiocho años, al apearse de un tranvía en marcha en la calle de Goya sufrió una caída, causándose la fractura del frontal, del parietal izquierdo y del brazo del mismo lado y gravísima conmoción cerebral.

En el mismo tranvía fué trasladado a la Casa de Socorro de Buenavista, donde el doctor D. Antonio Rubio le practicó la primera cura y dispuso su inmediato traslado en camilla al hospital Provincial.

Grandes carreras de caballos en SAN SEBASTIAN

del 28 de julio al 17 de octubre, con un millón de francos en premios.

Importantísimas tiradas de pichón en SANTANDER

del 2 al 30 de septiembre, con 100.000 pesetas de premios.

Regatas, concurso de lawn-tennis, torneo de esgrima, campeonatos de polo, golf; Grandes Casinos y otras atracciones.

ESTADO DEL TIEMPO

El buen tiempo persiste sobre la Península Ibérica, no se registran lluvias y la temperatura se mantiene elevada.

Tiempo probable en las distintas regiones de España, bueno.

Madrid.—Altura barométrica a las doce de la mañana del día 9, 710,2 milímetros. Temperatura máxima del día a la sombra, 30,8. Idem mínima, 18. Recorrido total del viento, 245 kilómetros. Velocidad máxima, 23 kilómetros por hora. Dirección del viento, Nordeste. Tiempo probable en la provincia de Madrid, buen tiempo.

Datos de temperatura y lluvias recibidas telegráficamente en el O. C. M. en la mañana del día 9.

Table with columns: LOCALIDADES, Temper. máxima, Temper. mínima, Lluvias (milímetros). Rows include Oviedo, Pontevedra, Lugo, Orense, León, Santander, Bilbao, San Sebastián, Zamora, Palencia, Burgos, Segovia, Avila, Segovia, Toledo, Guadalajara, Cuenca, Cáceres, Badajoz, Ciudad Real, Logroño, Pamplona, Huesca, Zaragoza, Lérida, Gerona, Barcelona, Tarragona, Teruel, Castellón, Valencia, Albacete, Alicante, Murcia, Sevilla, Córdoba, Jaén, Granada, Huelva, Cádiz, Málaga, Almería, Palma, Sta. Cruz Tenerife, Las Palmas.

LAVANDOSE CON EL GRAN JABON ZOTAL SE EVITAN EPIDEMIAS CONTAGIOSAS

Folleton de «La Correspondencia de España»

EMILE RICHEBOURG

LA ABUELA

PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN

—¡Por fin—se dijo la señora Lionnet, cuyo pecho se hinchaba de vanidad y orgullo—se decide a venir! Pero ¿qué tendrá que decirme? A las dos, la madre de Alberto estaba magníficamente ataviada. ¡Debía recibir por primera vez a una condesa! Sembrante visita se sabía en todo el barrio, y sus amigos, a quienes se dignaba recibir los sabados en su salón, se desesperarían de despecho y envidia. A las tres en punto, exacta como la aguja del reloj, la condesa se apeó de su berlina ante la casa del fabricante. La señora Lionnet recibió a la elegante condesa con los brazos abiertos. Las dos amigas se abrazaron con efusión. —Esto es un encanto—dijo Carlota sentándose en una otomana—; todo es alegre, coqueto y de un gusto exquisito. Riqueza, elegancia, nada falta; flores natu-

rales en vasos de antiguo Sevres. ¡Bien se conoce que tenéis el sentimiento de lo bello, querida mía! ¡Habéis hecho un delicioso nido y conozco a más de una persona que os lo envidiaría! —¡Oh, mi querida amiga!... ¡Vos siempre tan buena, indulgente y adaladora! —Nada de eso; los cumplimientos que os dirijo son merecidos. Ahora vamos a hablar nosotras muy seriamente, pues se trata de cosas graves. Ved en mí, querida amiga, una embajadora. El barón de Verboise no ignora la amistad que nos profesamos, y vos sabéis, querida amiga, que el señor de Verboise es también mi amigo y que le estimo mucho... Pues bien, vengo a hablar a la amiga del amigo. El barón fué a verme; el pobre muchacho estaba en un estado lastimoso... Se muere de amor por vuestra hija, y tengo miedo, si no le curamos de esta enfermedad, de que pierda la vida o la razón... Pero tendremos piedad de él y le salvaremos. Durante más de una hora me ha hablado de Geneveva: es una pasión, un delirio, lo que queráis, pero adora a vuestra hija y está loco por ella. En fin, os lo repito, querida mía: ¡se muere de amor! No he podido rehusar, ya lo comprendéis, dar este paso cerca de vos, y aquí me tenéis. —Vuestra misión es delicada y difícil. —Explicaos. —El señor barón de Verboise ha pedido la mano de Geneveva. —Lo sé. —Mi marido y yo hemos contestado como debíamos hacerlo, y Geneveva ha

hecho comprender al señor de Verboise que nada tenía que esperar. —Estoy al corriente de todo: el señor Lionnet había adquirido ciertos compromisos con un joven a quien Geneveva quería; pero el joven se ha retirado, ya porque no quiere a Geneveva ó por cualquier otro motivo, y vos y el señor Lionnet no tenéis para qué mantener vuestra promesa, ni vuestra hija puede obstinarse en querer por más tiempo a un hombre que no le corresponde. —Es verdad que mi marido había ofrecido la mano de Geneveva al señor Enrique Merson, pero yo nada prometí; antes al contrario, me opuse siempre a ese matrimonio. —Si, os habéis opuesto al señor Merson, como ahora os oponéis al señor de Verboise. Vamos a ver, ¿por qué habéis acogido tan desfavorablemente su petición? —Porque Geneveva no es la mujer que le conviene—replicó la señora Lionnet enrojeciendo. —A eso, el barón os ha contestado mejor que pudiera yo hacerlo. Pero me ocultáis vuestro pensamiento; la verdad es que no queréis casar a vuestra hija. Pues bien; permitidme que os lo diga: tenéis una idea muy rara. ¡Vamos, vamos, querida amiga, es preciso tener sentimientos naturales y de justicia! Las hijas han nacido para casarse y no se condenan a quedar solteras más que cuando no encuentran marido. Por otro lado, ¡pensad en las ventajas que encontraréis al dar vuestra hija al barón de Verboise, aparte del ho-

nor de semejante alianza! ¡Entráis de golpe en el gran mundo, que os abrirá todos sus salones! La madre de una baronesa no puede estar considerada como un simple burgués. El barón no quiere dote y quiere que su mujer renuncie a todos sus derechos en favor de vuestro hijo de la fortuna presente y futura. ¡No es bastante desinteresado? ¿Dónde encontraréis un hombre tan generoso como el señor de Verboise? Creedme, amiga mía, apresuraos a darle vuestra Geneveva. —Es que... —¡bailució la señora Lionnet muy turbada. —¿Y bien? ¡Acabad! —Todo depende de Geneveva. —Si la petición que os hizo el barón hubiera tenido favorable acogida en vos y en el señor Lionnet, Geneveva hubiera cambiado inmediatamente de actitud. Si le hubierais dicho: «El barón de Verboise es el hombre que deseamos darte por esposo», os hubiera contestado después de algunos días de reflexión: «Acepto el esposo que me habéis elegido.» ¿Me diréis que no ama al barón? Pero el señor de Verboise es bastante simpático y sus cualidades son bastante notables para que pueda tener la pretensión de hacerse amar. Cuando el amor no existe antes del matrimonio, viene después. El amor del uno hace nacer el del otro; y además, los matrimonios en que el amor está equilibrado no son siempre los más felices. En fin, querida mía, por el momento toda la cuestión se reduce a saber si queréis poner de parte del señor de Verboise ó en contra suya.

—¡Caramba!... ¡Defendéis su causa con tal calor...! —¿Entonces está ganada? —Por mi parte, sí. —Ya es mucho. —Pero no todo. —¡Bah! Conozco el imperio que tenéis sobre el señor Lionnet, y sabéis bien que se ponga en razón; además, el marido no debe querer más que aquello que quiera su mujer; confío en vuestra ciencia y destreza. En cuanto a Geneveva, le hablaréis como conviene hacerlo; pero poco ambiciosa que sea, cuando tenga noticias del modo que la aman se encantará de ser baronesa. Es mujer y tendrá, como todas, sus pequeñas debilidades. ¿Qué le ven desdeña los homenajes que adula su amor propio y su vanidad? El barón de Verboise, amigo de vuestro hijo, tiene un auxiliar seguro y leal; es una función con la cual podéis contar; atacad con el mismo al señor Lionnet, que no podrá luchar mucho tiempo contra su mujer y su hijo unidos, para obtener su consentimiento respecto a un matrimonio que ofrece, desde el punto de vista de la felicidad de su hija, toda clase de garantías. Entonces triunfaremos, pues al consentimiento del señor Lionnet seguirá el de Geneveva. —Todo eso está muy bien, pero tenéis que conseguirlo. —La condesa se encogió de hombros. —Querida amiga—replicó con bastante sequedad,—vais a hacerme creer que me habéis prometido hacer un momento ser favorable al señor de Verboise.

EL HOMENAJE DE CHILE

LOS RESTOS DEL GENERAL MAROTO

Ya se conocen noticias detalladas del homenaje tributado por la nación chilena a España y al Ejército de nuestro país...

Las inserciones periódicas de Chile llegadas en el último correo, y por su lectura se forma juicio claro de la grandiosidad y magnificencia que han revestido los actos...

Con los caracteres de una imponente y gran manifestación, tanto popular como social—dice el diario La Unión—, se ha efectuado el solemne homenaje que, bajo el feliz auspicio de la Liga Militar y Círculo de Oficiales Retirados...

Las colonias española y británica, el Cuerpo diplomático, los ministros de Estado, jefes del Ejército y nuestro pueblo se asociaron para rendir este merecido homenaje...

El día 1.º de junio se verificó en Valparaíso la exhumación de los restos del que fué teniente general de los Ejércitos españoles, excelentísimo señor D. Rafael Maroto...

La ceremonia se celebró con toda solemnidad, tributando honores militares...

A las tres de la tarde se encontraban congregadas en el depósito del cementerio las autoridades locales, representantes de las colonias españolas...

En el momento oportuno habló el secretario de la Intendencia, haciendo entrega oficial de los restos...

Contestó el cónsul español, D. Senén Alvaros de la Rivera, ensalzando los elevados sentimientos que han movido a la nación chilena...

Usó también de la palabra el coronel Phillips, en nombre de la Comisión, y, finalmente, el almirante D. Vicente Zegers...

Inmediatamente las urnas que guardan los restos de los Sres. Maroto y Charles, depositadas en carretas de la Armada...

Al salir en el tren hubo una salva de honor, dada por la artillería de costa...

Este se puso en marcha para la capital, con las delegaciones de la Liga y del Círculo de Retirados...

Los féretros despojados llegaron a Santiago a media noche, y fueron velados hasta el día por los artilleros de Marina...

A las diez de la mañana, miembros de las colonias inglesa y española y de la Liga Militar y del Círculo de jefes retirados...

En el momento del cortejo, avanzó éste por las calles principales de la ciudad, dirigiéndose al cementerio precedido por tropas de la guarnición...

El féretro de la comitiva, presenciado por una concurrencia enorme, resultó imponente, como pocas veces se ha visto en Santiago.

Su excelencia el Presidente de la República...

blica presenció el desfile, acompañado de su esposa, la señora doña Ana Echazarreta de Sanfuentes...

La guardia del palacio presentó armas al paso de los féretros. En el pórtico del cementerio general esperaban a la comitiva el secretario de la Nunciatura...

Los restos del general Maroto iban depositados en riquísima urna de caoba tallada—obsequio de la colonia española—...

Encaminado el cortejo hacia el mausoleo en que iban a quedar guardadas las cenizas de los héroes, ocuparon la tribuna, mientras se hacían las salvas de ordenanza...

UNA PROPOSICION

He aquí el texto de la proposición aprobada hoy por el Ayuntamiento: «Al Excmo. Ayuntamiento:

El general D. Rafael Maroto fué un ilustre militar español que sirvió cincuenta y tres años en el Ejército; que derramó su sangre en la inmortal Zaragoza...

El Gobierno de Chile, a iniciativa de la Liga Patriótica Militar, y dando muestras de una elevación de miras y una nobleza de propósito...

Conducta tan generosa, proceder tan levantado, tenían necesariamente que despertar en nuestra patria vivos ecos de gratitud...

El general Maroto vivió bastantes años en Madrid, y por ello, aparte los motivos precisados, entienden los concejales que suscriben que corresponde al Municipio de la villa...

En virtud de todo lo expuesto, proponemos al Excelentísimo Ayuntamiento que, para contribuir al desarrollo e intensificación de las relaciones iberoamericanas...

Casas Consistoriales de Madrid, a 26 de julio de 1918. José Francos Rodríguez, duque de Almodovar del Valle, Antonio Goicoechea, Alvaro de Blas, Luis Garrido, Manuel Tercero, Alejandro Fernández Moreno, Juan García Revenga, Miguel Tato Amat.»

CHOQUE TREMENDO

Un herido grave y dos leves

Esta madrugada ocurrió un accidente en la Cuesta de las Perdices, famosa ya por el número de choques, vuelcos y percances...

En una moto con side-car viajaban a mucha velocidad D. Antonio García González, de treinta años, domiciliado en la calle de Sánchez Bustillo...

En el trayecto se encontraron con un carro contra el cual chocó violentamente la motocicleta, rodando por el suelo ensangrentados todos los excursionistas.

Poco después eran éstos trasladados a la Casa de Socorro del distrito de Palacio, en donde los médicos de guardia, que les practicaron la primera cura...

A este último hubo que practicarle la amputación de una pierna, ingresando en grave estado en el Hospital de la Princesa.

CASA DE LA VILLA

SESION ORDINARIA

La que hoy ha celebrado el Ayuntamiento comenzó a las once de la mañana, bajo la presidencia del alcalde.

Entre los asuntos al despacho de oficio se dio cuenta al Concejo de las importantes mociones de la Alcaldía referentes a la formación de proyectos y procedimiento para la construcción de edificios municipales...

Al darse cuenta del dictamen proponiendo la jubilación del jefe de Administración don Federico Montes, propuso el alcalde, y el Ayuntamiento acordó, que constase en acta el sentimiento de la Corporación...

Se concedió autorización para que la Asociación general de Ganaderos del Reino celebre Exposiciones de ganados en los terrenos de la Pradera del Corredor.

Concediéndose igualmente gran número de licencias, y despachados todos los asuntos de trámite, quedó aprobada una proposición del Sr. Francos Rodríguez...

Se dio cuenta de la moción de la Alcaldía proponiendo la aprobación de un artículo adicional a las Ordenanzas municipales...

Se designó una Comisión que estudie la proposición del Sr. Serrán y otros concejales relativa a la siembra de 50.000 kilogramos de patatas en tierras de la Municipalidad.

En la sesión de ruegos y preguntas, el señor García Cernuda pidió que el Ayuntamiento se adhiera oficialmente a las fiestas del centenario de la batalla de Covadonga.

Solicitó también que sean derribados los pabellones del Retiro que ofrecen aspecto de inminente ruina, con peligro de las personas que transitan por aquellos alrededores.

La minoría republicana se opone a la intervención del Ayuntamiento de Madrid en las fiestas del centenario de Covadonga...

El alcalde promete traer a la próxima sesión una moción referente a este asunto.

Con motivo de una pregunta del marqués de Villabragima, el alcalde da cuenta de las gestiones que ha practicado con referencia al servicio de carruajes de plaza.

Aplaudió el marqués de Villabragima la energía empleada por el alcalde contra el sabotage de los patronos...

El alcalde dice que ha llegado hasta donde era posible en sus procedimientos de benevolencia y en sus gestos de armonía...

La sesión terminó a las dos de la tarde.

Mendicidad. El alcalde adoptará las medidas oportunas para evitar que se ejerza la mendicidad...

Una moción. En la sesión próxima se dará cuenta al Ayuntamiento de una moción del alcalde referente a la sustitución del alumbrado de petróleo por el eléctrico...

Las obras de sustitución se harán por el Ayuntamiento, aprovechando materiales que no tienen hoy aplicación y con personal de la Villa.

Se solicitará de la superioridad la correspondiente excepción de subasta y concurso.

Banda municipal. Los ejercicios de oposición a las plazas vacantes en la Banda municipal se efectuarán en el teatro Español...

Los ejercicios de oposición a las plazas vacantes en la Banda municipal se efectuarán en el teatro Español...

En la mañana, a las diez de la mañana, cornetín y bombardino.

En la misma hora, requinto y clarinete.

La huelga de cocheros

Denuncias al Juzgado. Han sido denunciados al Juzgado de guardia los siguientes dueños de coches:

D. Juan Díaz Vega, que vive callejón del Alamo, número 1; D. Jaime Pérez Sanz, Fernández de los Ríos, 7; D. Pablo Marcos Martín, Luisa Fernanda, 16; D. José López Rodríguez, paseo de Santa María de la Cabeza...

Mariano Blázquez Rodríguez, domiciliado en la Cava Alta, núms. 10 y 12, denuncia que del cajón de una mesa le han sustraído 74 duros que guardaba en un tarjetero...

Maria de la Cabeza, 5; D. Guillermo Gilbert, San Ildefonso, 25, y el dueño de la cochera de la calle de los Abades, 9.

Por su parte, todos o casi todos los citados han presentado en el mismo Juzgado denuncias contra los guardas municipales...

Con este motivo el trabajo del Juzgado de guardia, constituido por el juez municipal del Congreso, en funciones de instrucción, señor Castillo, el secretario Sr. Moliner y el oficial Sr. Valdemoro ha sido incesante...

Al ministro de Gracia y Justicia. Hoy ha sido entregada al ministro de Gracia y Justicia la siguiente protesta:

«Excelentísimo señor: Los industriales de coches de plaza de Madrid, que ayer acudieron ante el excelentísimo señor ministro de la Gobernación en queja de la conducta del alcalde...

El alcalde de Madrid, sin proveer a sus agentes del correspondiente mandato judicial, no se ha limitado a embargar nuestros coches, haciendo de ellos el oportuno depósito...

Afortunadamente, la independencia del juez de guardia, que ha dado con ello una gran prueba de imparcialidad, nos admitió en el día de ayer más de 60 denuncias por estos hechos delictivos...

Sólo esperamos de V. E. que la autoridad judicial se mantenga en el mismo criterio que se mantuvo el día de ayer al formular nuestras denuncias...

Dios guarde a V. E. muchos años.—Madrid, 9 de agosto de 1918.—Excelentísimo señor ministro de Gracia y Justicia.»

SUCESOS DEL DIA

Atropello. En la plaza de la Cebada, el carro que guiaba Alberto Ramos Soler atropelló a Román Sáez y Sáez, de cuarenta y siete años...

Intoxicación. María Sevilla, de diez y ocho años, soltera, con domicilio en la calle de Pardiñas, número 7, fué asistida en la Casa de Socorro de Buenavista de una intoxicación grave por haber ingerido equivocadamente una sustancia tóxica.

Accidente del trabajo. El pintor Maximiliano Sanz se cayó de una escalera en el salón Olimpia y se produjo lesión de pronóstico reservado.

Un coronel herido. En la estación del Norte se cayó del coche que ocupaba el coronel del regimiento de Caballería de Alfonso XII, D. Antonio Castrión Gómez, y se produjo una herida en la cabeza.

Fuó asistido en el gabinete sanitario de la estación y después continuó el viaje a la Coruña.

Detenciones. Han sido detenidos por la Policía, e ingresaron en la prisión celular a cumplir arresto gubernativo, treinta individuos.

Los agentes Delino y Rotagach capturaron a los timadores Pedro Venancio Méndez, Dionisio Fernández Ruiz (a) el Burgos, y Esteban Ramón Pérez, en uno de los trenes de la línea de Madrid-Barcelona.

Trapería robada. La trapería de la Ribera de Curtidores, número 33, fué abierta con una palanqueta.

De la tienda fué robado un gramófono y 25 discos.

Sereno golpeado. Al tratar de detener a Félix Pomés y a Juan Bernardo de Quirós el sereno de comercio Enrique Vázquez, fué golpeado por aquéllos...

Manuel Ortega, de veinticuatro años, domiciliado en la calle de Santa María, número 3, compró pan en la tahona de la calle de Antonio López, número 2.

A poco de ingerirle se sintió enfermo, y tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro, donde los médicos certificaron que padecía intoxicación de pronóstico reservado.

Las causas eran la mala condición del pan que acababa de comer.

Denuncia. Mariano Blázquez Rodríguez, domiciliado en la Cava Alta, núms. 10 y 12, denuncia que del cajón de una mesa le han sustraído 74 duros que guardaba en un tarjetero...

Atropello. Anselmo García García, de sesenta y seis años, domiciliado en la calle de Santa Engracia, 131, sufrió lesiones de carácter grave que le produjo, al atropellado, un caballo que montaba Miguel Zorrilla.

El hecho ocurrió a poco de salir el atropellado de su domicilio.

BOLSA DE MADRID

Table with financial data including 'FONDOS PUBLICOS', 'BOLSA DE MADRID', and various market indicators like 'Cédulas hipotecarias' and 'Obligaciones del Tesoro'.

BOLSA DE BARCELONA

Amortizable 5 por 100, 99,95.—Nortes, 317,50.—Alicanis, 336,25.—Río de la Plata, 283,75.—Francos, 67,25.—Libras, 18,16.

BOLSA DE BILBAO

Altos Hornos, 622.—Resineras, 242,80.—Explosivos, 314.—Feligueras, 284.

DISTRITO DE CHAMBERI

La Casa de Socorro de este distrito ha acordado continuar los bailes organizados a beneficio de los pobres del mencionado distrito...

NOTICIAS DE PORTUGAL

Diplomático fallecido. Lisboa, 8. Mañana llegará, procedente de Busaco, el cadáver del ministro de la República Argentina...

En honor de la Virgen del Puerto

Reunidos en junta general los elementos más prestigiosos de las barriadas de la Virgen del Puerto, Manzanares y Paseo de Extremadura...

CRISIS INDUSTRIAL

Subsistencias y transportes

EN GUADALAJARA

Una víctima de los sucesos.

Guadalajara, 8.—Hoy ha fallecido Gregorio Nicolás, apodado «El Marchen», que resultó con una herida de arma de fuego, en los sucesos de anteaer.

El peso del pan.

Hoy se ha hecho por los concejales un repeso de pan, decomisando varias cantidades de panes y multando a los fabricantes.

El entierro de Cola.

Guadalajara, 8.—Acaba de verificarse el entierro de Gregorio Cola. A la conducción del cadáver, desde el hospital al cementerio, han acudido representaciones de la Prensa, el comercio y Sociedades, y 1.500 personas, en su mayoría obreros.

Se han cerrado los comercios durante una hora. El orden ha sido completo.

EN ZARAGOZA

Pan de la Intendencia.

Zaragoza, 8.—Ha comenzado la venta en los puestos públicos del pan elaborado por la Intendencia Militar.

El público forma cola ante los puestos, aguardando su turno para comprar, sin que se produzcan incidentes.

Créese que con esta medida quedará suficientemente abastecida la ciudad.

Los panaderos huelguistas presentáronse al gobernador, ofreciéndosele para secundar sus medidas por separado de los patronos.

Los informes respecto a subsistencias.

La carne.

Bilbao, 8. El gobernador ha enviado delegados a los pueblos para que examinen las estadísticas de subsistencias.

Los carniceros siguen en su actitud de cerrar mañana, si no se les concede lo que tienen pedido.

EN PALENCIA

Continúa la huelga.

Palencia, 8.—La huelga de obreros de las fábricas de mantas va tomando desagradable aspecto, pues parece ser que los dueños de tres fábricas han tomado el acuerdo de no abrir éstas en bastante tiempo.

Pequeños incidentes.

Las obreras huelguistas promovieron ayer tarde una pequeña manifestación, registrándose algunos incidentes con las obreras esquirols.

Las gestiones del gobernador.

El gobernador continúa haciendo gestiones para ver el modo de encontrar una solución.

La falta de carbón.

La carestía de carbón es tal en esta población, que de no recibir en seguida tendrán que suspender los trabajos varias industrias.

EN SANTANDER

El carbón.

Santander, 8.—El Ayuntamiento se ha reunido con la Junta provincial de Subsistencias para tratar de la cuestión del carbón, cuya falta se hace sentir vivamente.

EN ALICANTE

El trigo y la harina.

Alicante, 8.—El alcalde de Altea presentase hoy en el Gobierno Civil para pedir harina, pues careciendo el referido pueblo de trigo y harina, mañana no se podrá fabricar pan.

El gobernador remitió al alcalde de la ciudad, el cual le facilitó 50 sacos de harina para sacarlo del apuro.

El gobernador ha telegrafiado al comisario de Abastecimientos, exponiéndole la situación.

EN ALCOY

Carencia de subsistencias.

Alicante, 8.—El alcalde de Alcoy participa que existe una gran intranquilidad en aquel vecindario por la carencia de subsistencias, y pide a la Junta provincial que procure medios para el abastecimiento.

EN CASTELLON

Lo de la harina.

Castellón, 8.—Presigue el Ayuntamiento en sesión permanente.

El alcalde ha dado cuenta de las gestiones de la Junta de Subsistencias y de los telegramas recibidos del Presidente del Consejo y del comisario de Abastos participando que se ha ordenado a los gobernadores de Teruel, Valencia, Guadalajara y Barcelona que permitan la salida de harinas.

También promete el último facilitarla en breve, en condiciones favorables que eviten el alza.

Estas noticias han tranquilizado a la opinión.

No obstante, el Ayuntamiento continúa en sesión permanente, y el alcalde ha publicado un bando, redactado en términos enérgicos, concediendo un plazo improrrogable de cinco días para dejar de elaborar pan, si antes no reciben harina al precio de tasa, manifestando también que tienen noticias de que los gobernadores de varias provincias han autorizado la salida de harinas; pero ignoran cuándo llegará la ofrecida por el comisario de Abastecimientos.

Se ha acordado hallarse prevenidos ante la amenaza de los tahoneros para que no falte pan.

Los panaderos.

Castellón, 9.—En el Ayuntamiento, que sigue constituido en sesión permanente, el alcalde ha dado cuenta de un oficio de los tahoneros concediendo un plazo improrrogable de cinco días para dejar de elaborar pan, si antes no reciben harina al precio de tasa, manifestando también que tienen noticias de que los gobernadores de varias provincias han autorizado la salida de harinas; pero ignoran cuándo llegará la ofrecida por el comisario de Abastecimientos.

Se ha acordado hallarse prevenidos ante la amenaza de los tahoneros para que no falte pan.

Cumplimiento de un bando.

El bando del alcalde ordenando que en un

plazo de veinticuatro horas se manifestaran las existencias, ha producido efecto.

Durante todo el día hay en el Ayuntamiento aglomeración de gente, que acude a presentar las relaciones juradas.

Se han dedicado a este servicio todos los empleados, y hasta algunos concejales han actuado de escribientes para facilitar el rápido despacho.

EN MURCIA

El problema de la harina.

Murcia, 8.—Convocada por el alcalde, se ha celebrado una Asamblea importantísima, a la cual asistieron los parlamentarios y las fuerzas vivas.

El alcalde habló al patriotismo de todos, como campo de operaciones donde resolver el gravísimo problema de las harinas.

La solución dada al conflicto del pan es transitoria.

El verdadero problema se presentará pronto con caracteres agudos.

Según la Prensa, se ha adquirido trigo argentino, esperando que los parlamentarios realicen urgentísimas negociaciones cerca del Gobierno.

El senador D. Isidoro Cierva hizo suyas las palabras del alcalde, ofreciéndose en nombre de todos los representantes en Cortes a conseguir trigo, esperando que el pueblo estará con ellos.

El diputado Sr. Díez Revenga ofrecióse igualmente.

El fabricante de harina Filiberto Cano dijo que la adquisición del trigo necesario importará unos cinco millones, estando dispuestos los fabricantes a facilitarlos. Estas manifestaciones fueron ratificadas por otros fabricantes.

Al final, el alcalde agradeció el patriotismo de todos, considerando resuelto el pavoroso problema, esperando que el Gobierno cooperará a la acción de los murcianos, a quienes felicitó por la solución.

EN BARCELONA

Felicitaciones a Ventosa.

Barcelona, 8.—La Federación de panaderos ha acordado felicitar a la Comisaría de Abastecimientos por las medidas tomadas para evitar la escasez de harinas, y pedir la clase única.

Conflictos probables.

Barcelona, 9.—La escasez de harinas intervenidas es mucha.

No es de extrañar que si las autoridades y el Gobierno no buscan pronto remedio, llegará a no tardar el conflicto de no poderse elaborar pan.

Siguen desfilando por el Gobierno civil Comisiones de panaderos de los pueblos de la provincia, haciendo resaltar el conflicto que está planteado por la falta de harinas.

Actualmente no se puede disponer más que de la harina que resulte del trigo que ha traído a Barcelona el vapor «Diciembre», y que ya ha empezado su descarga y conducción a las fábricas.

Obreros y patronos.

Los patronos ebanistas han acordado redactar un boletín y circularlo entre los patronos de todos los oficios relacionados con el arte de trabajar la madera, con objeto de constituir la Federación del ramo.

El Sindicato obrero La Constancia se ha reunido para tratar de la huelga en la fábrica de hilados de Viella.

Se acordó continuarla y declarar el boicot absoluto a la misma.

—Comunican de Castell del Vallés que se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de tejidos de la viuda de Tolra.

Los huelguistas son unos cuatrocientos. El motivo del conflicto es haberse negado el patrono a readmitir a un obrero que había abandonado el trabajo voluntariamente.

En una reunión que los obreros huelguistas celebraron anoche acordaron continuar la huelga hasta conseguir que fuera readmitido el obrero origen de la misma.

En el mitin tomaron parte elementos sindicalistas de Sabadell y Barcelona, entre ellos el presidente del Sindicato La Constancia, de Barcelona.

EN LOGRONO

Habrà trigo, huevos y carbón.

Logroño, 8.—Se ha ultimado el convenio entre el Ayuntamiento y los banqueros de esta localidad, en virtud del cual éstos prestarán a aquél medio millón de pesetas para adquirir trigo, con el fin de regular el precio del primero y más importante cereal.

Además, el Ayuntamiento ha adquirido miles de docenas de huevos y grandes cantidades de carbón.

EN VALLADOLID

La calidad del pan.

Valladolid, 8.—El alcalde ha conseguido que los fabricantes de harinas reanuden la mouturación.

Aseguran que el ejercicio normal de la mouturación mejorará la calidad del pan, que dejaba mucho que desear, y el público ha acogido bien el suministro de harina a los panaderos, que se hará por los fabricantes, en vez de hacerlo los depósitos municipales.

El alza del precio del tocino.

También ha gestionado el alcalde de los almacenistas de tocino que aseguren el abasto hasta noviembre al precio indicado por la primera autoridad municipal.

Este artículo sufrirá repetidas alzas y escaseas.

Ahora estudia el abasto de carbón.

EN CIUDAD REAL

El precio del pan.

Ciudad Real, 8.—Se ha reunido la Junta de Abastos con el marqués de Casa Treviño, presidente de la Cámara Agrícola y del Sindicato Agrícola, para tratar del abasto de trigo y harinas a la población, a fin de que no falte pan hasta la total recolección de la cosecha, manteniendo el precio único, sin alteraciones en dicho período.

Continuará reuniéndose hasta resolver totalmente el problema.

EN GIJON

Huelga de barrenderos.

Gijón, 9.—La huelga de barrenderos con-

tinúa en el mismo estado. Los servicios de carros de recogida, de riego y de reparto de carne no han realizado los soldados del regimiento del Príncipe.

El resto de los obreros municipales presentaron el oficio de huelga para dentro de ocho días, si antes no se solucionara la huelga de barrenderos.

EN LAS PALMAS

Miseria.

Las Palmas, 8.—La situación de esta isla no ha cambiado. Al contrario, es cada día más grave por intensificarse los problemas de subsistencias y de trabajo.

La Prensa protesta del actual estado de cosas.

EN TELDE.—Un mitin.

El pueblo de Telde se ha opuesto violentamente a que salgan algunos carros cargados de trigo y de maíz. El vecindario, amotinado, arrancó la lúpida con el nombre de Manuel Luengo, que se había puesto a una de las calles.

A media noche salieron muchos carros cargados de trigo y maíz. Esto aumentó la excitación del pueblo.

Toda la Prensa, al tratar este asunto, censura a las autoridades.

EN FERROL

Reguladoras de pescado y carne.

Ferrol, 8.—El Ayuntamiento, atendiendo las justas quejas del vecindario contra los acaparadores de pescado, acordó establecer expendurías reguladoras. Lo mismo hará con las carnes.

EN SORIA

Las subsistencias.

Soria, 9.—El gobernador ha prohibido terminantemente la exportación de trigos sin la previa autorización, y haciendo constar que toda expedición autorizada tendrá que dejar el 10 por 100 para las necesidades locales.

—Los carniceros han elevado el precio de la carne en 50 céntimos el kilo.

—Los lecheros han intentado aumentar el precio de la leche; pero hasta ahora lo ha evitado el alcalde imponiendo varias multas.

—Se ha reunido la Junta de Subsistencias, estudiando el modo de hacer frente a las actuales circunstancias y prevenirse para el próximo invierno.

El gobernador pretende que para dicha época se hagan obras municipales ó del Estado para solucionar la falta de trabajo.

—Pretende también asegurar el abastecimiento de los artículos de primera necesidad.

Lo cierto es que a pesar de los esfuerzos de las autoridades, la vida se hace imposible, y parece que la paciencia va faltando para aguantar que un día sí y otro también aumenten considerablemente los precios de artículos que, de no existir la exportación, podrían adquirirse a precios reducidos.

EN PALENCIA

Conflictos resueltos.

Palencia, 9.—Con objeto de poner fin a los frecuentes y semanales escándalos que en este Ayuntamiento se daban durante todas las sesiones, a causa de la enemistad que había entre las minorías y el alcalde conserador, hoy presidió la sesión el gobernador civil, D. Pascual Testor.

En el despacho ordinario se aprobó una moción presentada por las minorías liberal y reformista, pidiendo la fabricación de un pan único de todo trigo.

Se acordó también la celebración de festejos durante el próximo mes de septiembre, con la oposición de la minoría reformista, que entiende que en las presentes circunstancias no deben celebrarse festejos de ninguna clase.

El salón de sesiones estaba completamente lleno por las mujeres huelguistas de la fábrica de mantas, que en la sesión pasada promovieron disturbios públicos, después de silbar al alcalde.

El gobernador, en un discurso sentidísimo y muy elocuente, propuso que con objeto de poner fin a la huelga se nombrara una Comisión, compuesta de un concejal de cada una de las minorías que integran el Ayuntamiento, que se encargase de ponerse a habla con los patronos y obreros y terminar la huelga.

Las mujeres huelguistas acogieron la proposición del gobernador con vítores y aplausos.

La opinión aplaude la conducta del gobernador, que no sólo pondrá fin a la huelga, sino que servirá para que entre las minorías y la mayoría exista la armonía que hace tres ó cuatro años no reinaba.

EN BILBAO

Los carniceros.

Bilbao, 9.—El Ayuntamiento no ha accedido a las peticiones de los carniceros.

Créese que el domingo no habrá carne.

El gobernador adopta medidas para que no falte carne para el consumo.

EN SAN SEBASTIAN

Anuncio de huelga.

San Sebastián, 9.—Los empleados del tranvía de San Sebastián a Tolosa han notificado verbalmente al gobernador civil su resolución de declarar la huelga el 15 del actual.

El gobernador conferenciará esta tarde con el director de la Compañía, procurando evitar el conflicto.

FIRMA REGIA

Su Majestad el Rey ha firmado los decretos siguientes:

Marina.—Proponiendo para el mando del crucero *Extramadura* al capitán de fragata D. José Cadarso Ronquete.

—Idem para el mando de la provincia marítima de Ferrol al capitán de fragata D. Diego Carrillo de Albornoz y Zamora.

—Propuesta de ascenso del comisario de primera D. Francisco J. González Ceta y del comisario D. José Moya Quetent.

—Propuesta de ascenso del capitán de Infantería de Marina D. José Cadorna Julia.

Toros y toreros

LA NOVILLADA DE ANOCHE

Con la entrada de costumbre, es decir, un lleno, se celebró la corrida nocturna.

Charlot's, Llapisera y el consabido botones, en amigable compañía, hicieron las delicias del público charlotesco-llapiserial en la lidia de los dos becerras. Su mayor éxito está en consignar que siguen llenando la plaza con colmo y copete, como los helados.

Torquito veroniquéó bien al que rompió plaza; lo muleteó con soltura, con lucimiento y con tanto apretamiento, que en una ocasión, al dar un pase por alto, casi se lo cogió de un pitón el tovaréño, jarameno ó cuadrifre de Tordo. Entró derecho a la hora su preña y le colocó una estocada en lo alto, de la que dobló.

El Chico de Basurto capoteó valientemente, pero muy movido, algo así como de película cinematográfica, y además dejándose encerrar en tablas. Tan atropellado como al veroniquear, estuvo al pasar de muleta, terminando la vida del segundo toro con una estocada entera, a la que ayudó mucho para ejecutar la suerte, el mismo animal, que fue de sobra duro y de poder.

Fué el tercer tovaréño un torete pequeño, manso y bronco, al que costó gran trabajo ponerle una puja y tres pares de cohetes.

Difícil en grado sumo llegó a Torquito, que lo muleteó con precauciones y lo mandó al desolladero de una estocada muy calda, pero entrando bien.

El último toro fué un morlaco grande, duro, bravo y muy codicioso con los caballos. Era cosa de recomendar al duque de Tovar que sus toros se lidiaran siempre en lugar par, alternando con los de otra divisa.

En este tercio demostró el Chico de Basurto su valentía, tan grande como su ignorancia; ésta tal vez mucho mayor que aquella.

Muleteó con brevedad y lo despachó de un pinchazo, perdiendo la muleta; media atravesada, otro pinchazo, saliendo cogido como anteriormente.

¡Qué suerte y qué ignorancia!

P. ALVAREZ

Partes facultativas.

El picador Leirent (Moyano) sufre la fractura del hueso izquierdo en su tercio medio.

El ídem Martín, también picador, una herida contusa en la región parietal izquierda.

PAGINA SEXTA

Ambos, heridos por el primer toro que se fogué.

Si llega a ser bravo!

En Toledo.

El lunes 19 se verificará una gran novillada en la plaza de aquella capital, y el cartel de la misma ha producido la expectación y el agrado que es de suponer.

El novillero Pacorro, el madrileño Méndez, y el toledano Dominguín lidiarán seis novillos, del duque de Veragua.

Hemos dicho que Méndez toreará, y así lo deseamos; pero no podemos responder de ello, porque es sabido que este muchacho viene reporiendo todas las enfermerías de España. De modo que, si no le ocurre novedad ó no le cogen haciendo el paseo, veremos al citado diestro frente a los veraguas.

En El Escorial.

Méndez y Mariano Montes torearán el novillo, ga ganado procedente de Olea.

Tampoco podemos asegurar que estos toros se lidien en dicha plaza, porque en la tarde del jueves marchaba el encierro por la carretera de Extremadura y uno de ellos, que sin duda no estaba conforme con verse entre tanto buey, marchaba delante, asustando a todo el que se encontraba en la carretera.

El toro que así marchaba por la carretera era una verdadera preciosidad de tipo y figura, y conste que habla quien lo vió y lo tuvo delante a tres metros. Todo cuanto podamos decir de la buena presentación del ganado, torciado y bonito, corre parejas con la ignorancia de los vaqueros que lo conducían. Valiéramos que conduciendo ovejas ó cabras estarían más en su papel.

Plaza de Toros de Madrid.

El día 11 de agosto se celebrará una corrida de novillos, lidiándose seis de la acreditada ganadería de Pablo Romero, de Sevilla, por las cuadrillas de Vaquerito, Valencia y Ventoldra.

La corrida empezará a las cinco y media.

PUBLICACIONES DE ACTUALIDAD

“Manual de El Perfecto Canalla”

Acaba de ponerse a la venta una reedición de esta obra popular de RAFAEL DE SANTANA, aumentada y valorada con una original cubierta tricolor.

Para pedidos, librería de Fernando F. Puerta del Sol, 15.

LABOR MINISTERIAL

SIGUEN LOS CONSEJOS DE MINISTROS

HASTA ESTA TARDE NO HA COMENZADO A TRATARSE DE PRESUPUESTOS

LOS DE AYER

POR LA TARDE A LA SALIDA

El Consejo terminó a las nueve y cuarto de la noche, facilitándose la nota oficial siguiente:

«El Gobierno ha continuado el examen de la situación internacional, expuesta por el ministro de Estado, terminando su deliberación sobre este asunto.»

Los reporteros indicaron al conde de Romanones que la nota del Consejo era excesivamente breve, a lo que contestó el ministro lo siguiente:

«La nota quiere decir que aunque nos manten ustedes, no habrá ampliación, porque ni podemos ni debemos hacerlo.»

NUEVA AMPLIACION

Lo ocurrido con relación al segundo Consejo celebrado ayer, lo tenemos descontado.

No podíamos esperar que el Gobierno lanzara sus acuerdos a la publicidad. Para ello teníamos en cuenta dos motivos, a cual más poderosos: uno, que no había de hacer público el Gobierno acuerdos reacios en el seno del mismo, sin que antes fueran conocidos y aprobados por la Corona, estando anunciado como está que el Rey ha de venir a Madrid para presidir un Consejo de suma importancia, desde el momento en que el Sr. Maura hará en él un discurso resumen de todas las deliberaciones que en los Consejos de ayer y hoy-anterogano el Gobierno sobre los asuntos de política internacional y económica, objeto de los mismos, y el cual comprenderá además los acuerdos adoptados; era otro, el de que en materia internacional, el Gobierno habría de observar la mayor parquedad.

Esa impresión sacamos nosotros al menos de breves frases que cruzamos con el señor Dató en el intervalo de tiempo que medió entre un Consejo y otro.

Los ministros más asequibles no pudieron estar anoche más reservados de lo que estuvieron con los periodistas, incluso con aquellos de su mayor intimidad por el constante trato que a diario mantienen.

El conde de Romanones insistió anoche a última hora en que no habría forma humana de arrancarle una noticia que dejara entrever los acuerdos que hubiera tomado el Gobierno en la cuestión internacional.

Su frase con algunas personas de su intimidad fué ésta:

«Aunque me aspen no diré nada; me jugaría la vida en defensa de la palabra que he empeñado en Consejo.»

Los demás ministros observaron una conducta parecida.

Toda esta reserva creemos que obedece a una consignación tomada en Consejo, como consecuencia sin duda de indicaciones hechas por el ministro de Estado.

Como resumen de nuestros informes diremos que para nosotros no ofrece ningún género de dudas que así como la primera parte del Consejo fué una exposición de todos los antecedentes de la cuestión a tratar,

en la segunda parte, ó sea en la reunión de la tarde, se adoptaron acuerdos.

¿Cuál ó cuáles fueron?

Sobre esto nada más hemos de añadir, como no sea la creencia absoluta que tenemos de que hubo acuerdo, porque, de no haberlo habido, no se habrían separado los ministros anunciando que en los Consejos de hoy abordarían la cuestión económica, ya que había quedado terminada ayer la deliberación a que se había prestado la internacional.

LOS DE HOY

POR LA MAÑANA A LA ENTRADA

A las diez de la mañana se volvieron a reunir hoy los ministros en la Presidencia.

El Sr. Maura manifestó a la entrada que iban a continuar la labor emprendida ayer.

Aunque hoy se ocuparían de los presupuestos, creía que antes se ocuparían de una porción de cosas que había pendientes.

El ministro de Gracia y Justicia llegó con abultada cartera, y a las preguntas sobre el contenido de la misma contestó que eran unos cuantos proyectos que iba a someter a examen

A propuesta del comisario de Abastecimientos, ha acordado el Gobierno conceder subsidios destinados a aumentar la producción de trigo.

Se ha aprobado un proyecto de real decreto fijando la cantidad de aceite que podrá exportarse hasta fin del corriente año y dictándose reglas a las que habrá de sujetarse la exportación.

De Hacienda se han aprobado un expediente consultando al Consejo de Estado sobre la distribución y aplicación del crédito para atender a los pueblos damnificados, y otro expediente sobre la distribución del importe del cuote de artículos aprehendidos como de comercio prohibido a la exportación.

Trabando, por estar prohibida la exportación. A propuesta del ministro de Fomento se han acordado los siguientes expedientes:

Adquisición por administración de los tramos metálicos en los ferrocarriles transpirenaicos de Ar-Ripoll y de Lérica a Saint Girona.

Adquisición de material para la vía del ferrocarril de Avila a Salamanca.

Aprobación del pliego de condiciones que regulará las relaciones entre el Estado y la Compañía del Norte respecto a la electrificación de la rama de Pajares, y otros de menor importancia.

A propuesta del ministro de la Guerra se ha acordado la revisión de expedientes de quinientos en las provincias de la Coruña, Oviedo y Murcia y varios expedientes relativos a un concurso de agua al cuartel de Armentero de Getafe y adquisición de medicamentosa para necesidades militares durante el tercer trimestre del año actual.

El Consejo de ministros, a propuesta del ministro de Instrucción pública, ha acordado la modificación de la ley de jubilaciones, dentro de un periodo de tres años.

Se han aprobado un decreto estableciendo normas que hagan efectiva la prohibición de importación de títulos extranjeros, y otro fijando los límites del parque nacional de la montaña de Covadonga y del valle de Orbera.

AMPLIACION

Los ministros, sin excepción alguna, manifestaban, después del primer Consejo de hoy, que la referencia oficiosa de éste no podía ser objeto de ampliación, como no fuese para decir que todo cuanto en ella se indica fue tratado por el Gobierno con toda atención, hasta el extremo de no dejarse de leer desde el preámbulo hasta el último artículo de la parte dispositiva de los decretos a que en la misma se alude, esto aparte de la glosa a que se prestaban el alcance e importancia de las disposiciones preclaras.

No se entró a examinar ningún otro asunto distinto de los mencionados porque se convino en terminar la deliberación sobre todos ellos, a fin de dejar para la reunión de la tarde la cuestión económica, que, dicho sea de paso, fue la que decidió la celebración de estos Consejos, al bien, después de tomado ese acuerdo, lo económico, como todo lo demás, quedó relegado a segundo término y pospuesto a la cuestión internacional.

Acercó de la reunión de esta tarde no ha dejado de extrañar a algunos ministros la manifestación hecha por su compañero el señor Dato de que en la cuestión económica se había llegado por el Gobierno, en principio, a un acuerdo en cuanto a la orientación del presupuesto.

Les extrañaba esa manifestación por el hecho de que la cuestión no había sido abordada aún de lleno en el Consejo de ministros y sólo se conocía la actitud decidida de algunos de los individuos del Gobierno respecto a mantener sus puntos de vista, ya hechos públicos antes de ahora.

Por lo que toca al ministro de Hacienda, lo que se conoce es bien vago en lo que afecta a la aceptación de los criterios de sus diferentes compañeros.

Se habla de soluciones del Sr. González Besada, atribuyéndosele el propósito de redactar dos presupuestos: uno ordinario y otro de carácter extraordinario. Si así es, en efecto, y aceptarían algunos ministros esa fórmula, ó se alargarán a que todo se condense en un solo presupuesto?

Nada más creemos oportuno decir sobre esta cuestión, máxime cuando estas líneas están escritas en ocasión en que aún no había comenzado la segunda reunión del día y no había empezado por consiguiente la deliberación del Gobierno sobre esta importante materia.

No esperamos novedades.

El conde de Romanones ya tiene anunciado que desde el lunes se entregará a los ejercicios económicos en la provincia de Guadalajara. El marqués de Alhucemas, de no existir su presencia en Madrid alguno de los conflictos sociales planteados, saldrá el lunes probablemente, acompañado de su distinguida familia, para tomar las aguas de Cestona.

El Sr. González Besada ya tiene tomados billetes para trasladarse a Galicia, el domingo casi seguramente.

Y por último, los Sres. Dato y Maura regresarán, el primero a San Sebastián, y el segundo a Solerzano.

EL DE ESTA TARDE

A las seis de la tarde se han reunido los ministros en la Presidencia para continuar los Consejos de ayer.

Todos los ministros se limitaron a manifestar que iban a continuar su labor y que esa tarde se dedicarían principalmente a la cuestión económica.

El ministro de la Gobernación dijo que lo más importante de su departamento era la huelga de La Unión, de la que publicamos de talles por separado.

El ministro de Gracia y Justicia manifestó que había celebrado una conferencia con el presidente de la Audiencia de Sevilla.

Este le amplió los informes remitidos acerca de aquella ciudad.

Del proceso no se deduce que el incendio haya sido intencionado.

Añade el presidente de la Audiencia que ya ha encontrado local donde poder instalar la Audiencia. El edificio ha sido cedido por el Ayuntamiento de dicha población.

El ministro de la Guerra llevaba algunas cosas de poca importancia, porque en la reunión de esta mañana quedaron despachados la mayoría de los asuntos que tenía en cartera.

El ministro de Estado dijo que no habla ningún motivo de inquietud ni de alarma, y que la reserva del Gobierno estaba justificada; por eso en todas partes se llaman secretos de Estado.

DATO Y LA PRENSA

El ministro de Estado manifestó anoche a los periodistas que pensaba reunir a los directores de periódicos, apelando una vez más a su patriotismo, para que pongan el mayor exceso de prudencia en cuanto se refiere a las cuestiones de orden internacional, y principalmente de aquellas en que el Gobierno ha estado ocupándose ayer.

DE GOBERNACION

El subsecretario manifestó esta tarde a los periodistas que el ministro había celebrado una conferencia con el gobernador de Murcia, que se encuentra en Cartagena, dando instrucciones a dicha autoridad respecto a la huelga de la cuenca minera.

El gobernador le comunicó que los obreros, cumpliendo el acuerdo adoptado ayer en el mitin de La Unión, habían declarado la huelga general por solidaridad en toda la cuenca minera de El Llano y La Unión.

En Portman trabajan las minas "Zapatas" y "Carvin".

Los negocios de Peñarroya están paralizados, como también las fábricas de desplazación.

El orden es completo, y la actitud no tiene otra justificación que la de solidaridad; debiendo tenerse en cuenta que la huelga se inició como protesta por la detención de dos agitadores encartados en un proceso, y que dichos agitadores están en libertad.

SALIDA DEL REY

Según informes oficiales, a las doce de la mañana salió el Rey de Santander para Las Fraguas, donde se ha detenido para almorzar.

A las cuatro de la tarde ha continuado su viaje para Madrid, adonde llegará a media noche.

Más del conflicto de los cocheros

Denuncias contra el alcalde.

Los dueños de coches denunciados por el alcalde por negarse a facilitar los elementos necesarios para reanudar el servicio continúan presentando a su vez denuncias por allanamiento de morada contra el presidente del Ayuntamiento y sus dependientes.

Entre las formuladas hoy figuran las siguientes:

Por José Jara Vicente, domiciliado en Abada 9; Tomás Fernández, Peñón 9; Decaración Pastor, Monserrat, 4; Miguel Basola, Alcántara, 31; Miguel Torrecilla, Feijóo, 3; Arturo Gómez, Galileo, 12; Bernardo Carrero, Castillo, 3; Joaquín Fernández, Avila, 43; Esteban Serrano, Ilustración, 4; Nicolás Fernández, Ruiz, 20, y Jaime Pérez Sanz, Magallanes, 11.

Se ha recibido una nueva denuncia del alcalde por las mismas causas de los de estos días contra el dueño de coches Antonio Alvarez, domiciliado en la calle de Hermosilla, núm. 86.

NOTICIAS GENERALES

Ha fallecido en Colmenar Viejo, a los diez y seis años de edad, D. Fernando Varela de Seijas y Aguilar, estudioso joven que iba a ingresar en la Escuela de Caminos y cuya inteligencia y cultura era admirada por cuantas personas le conocían y trataban.

A su padre, el distinguido médico de la Beneficencia provincial D. Fernando, y a nuestros queridos amigos D. Juan y D. Blas Aguilar, diputado provincial y compañero de Redacción, respectivamente, nos del finado, damos el más sentido pésame, extensivo a toda la distinguida familia del malogrado joven.

Acompañado del presidente de los Centros Comerciales Hispanomarroquíes, D. Emilio Corbella, ha salido con dirección a Ceuta, para tomar parte en los juegos florales hispanomarroquíes que se han de celebrar en dicha ciudad el día 11 del actual, como mantenedor español designado por la Comisión organizadora, el ilustre abogado D. Gerardo Doval y Rodríguez.

En la Tenencia de Alcaldía del distrito de Chamberl se halla, a disposición de quien acredite ser su dueño, un manjazo de llaves encontrado en la vía pública.

Se han posesionado del cargo de director gerente del Real Sanatorio del Guadarrama, el doctor D. Luciano Barajas, y del médico jefe del mismo establecimiento, el doctor D. Luis Castillo.

CONSERVAS TREVIANO

Preferidas a todas las marcas.

Las misas que se dirán en la iglesia parroquial de San Luis, de esta corte, el sábado 10 del actual, de nueve a doce de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso del alma D. León Orstein y Juster, que falleció en San Sebastián el día 2 del corriente.

La administración de este periódico advierte a los Sres. Anunciantes que dentro de las distintas secciones de anuncios, no admite ordenes para sitio determinado.

El conflicto europeo

COMUNICADOS OFICIALES

FRANCIA

Ataques alemanes rechazados. Paris, 9. Comunicado oficial francés del medio día.

Ningún cambio en el frente de batalla al Sur del Somme. La noche se ha señalado por alguna actividad de la artillería.

En Champagne, los alemanes han intentado varios golpes de mano en la región de Prosnies, Monte sin Nombre y Souain. Fueron rechazados. (Agencia Radio.)

ITALIA

Ataques rechazados. Coltano, 9. En la meseta de Asiago, ayer por la mañana temprano, atacaron por dos veces los destacamentos enemigos el Col del Rosso y su saliente.

Ambos ataques fueron rechazados por nuestro fuego. En varios puntos del frente infligimos pérdidas al enemigo con las certeras concentraciones del fuego de nuestra artillería y las acciones de nuestras patrullas.

Los aviones del Ejército y de la Marina real bombardearon objetivos militares en Pola, en la llanura de Venecia y cerca de Trento.

Dos aparatos adversarios fueron derribados en combate aéreo. (T. S. H.)

RUSIA Y LOS ALIADOS

El viaje de Helfferich.

Copenhague, 9. La Prensa alemana atribuye gran importancia a la visita de Helfferich al canciller. El Lokal Anzeiger dice que esta entrevista se ha hecho necesaria a causa de la anomalía de las comunicaciones telegráficas entre Berlín y Moscú.

Helfferich regresará a Moscú dentro de un par de días. El Taegische Rundschau dice que esta visita indica que los problemas de Rusia deben ser definitivamente resueltos. (Agencia Radio.)

Llamamiento al proletariado.

Estocolmo, 9. El periódico Ausse Nachveik dice que el Soviet de Petrogrado ha aprobado por una gran mayoría la moción llamando al proletariado de Petrogrado para combatir a los checoslovacos.

Lievich declara que los socialdemócratas, mencheviques y socialistas revolucionarios participan en el movimiento checoslovaco y son enemigos más temibles para los Soviets que los burgueses mísmos, porque no están fusionados al proletariado.

Se debe terminar con todos los socialistas revolucionarios de la derecha y con los cadetes, que son enemigos de la clase obrera y, por lo tanto, de la patria. (Agencia Radio.)

IMPERIOS CENTRALES

Para explicar la situación de Rusia.

Copenhague, 8. Dicen de Berlín que Helfferich ha llegado de Moscú con el fin de dar personalmente cuenta de la situación de Rusia. Será recibido por el Kaiser y el canciller. (Agencia Radio.)

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

Las nuevas construcciones de buques.

Londres, 8. El primer navío sin remaches ha realizado su viaje con pleno éxito, a pesar del mal tiempo. Sin embargo, los remaches no serán suprimidos completamente, por ser más económico y más rápido para ciertas partes de navíos.

La combinación reducirá el empleo de remaches en un navío de 10.000 a un dos y medio por ciento. (Agencia Radio.)

El tonelaje aliado.

Londres, 8. El Almirantazgo comunica una nota de la producción de tonelaje en el Reino Unido y en los países neutrales y aliados durante los años de 1915, 1916 y 1917 y los trimestres que terminaron en 31 de marzo y 30 de junio. En 1915, la producción en el Reino Unido fue de 659.919 y en los países neutrales y aliados de 551.081 toneladas.

En 1916, la producción en el Reino Unido y aliados fue de 1.146.448 toneladas y en los países neutrales y aliados de 1.163.474 toneladas, y en los países neutrales y aliados a 1.774.312. En el primer trimestre de 1918, la producción en Inglaterra fue de 320.280, y en los países neutrales y aliados 550.037. En el segundo trimestre se elevó a 442.966 en el Reino Unido y a 800.368 en los países aliados y neutrales. Las toneladas construidas en el último trimestre exceden a las pérdidas por cualquier causa en 296.696.

Estado comparativo del tonelaje de navíos mercantes construidos y puestas en disposición del servicio del Reino Unido en los últimos meses, con relación a los períodos precedentes: 1917, enero, 48.089 toneladas; febrero, 79.451; marzo, 118.699; abril, 69.711; mayo, 69.773; junio, 109.847; julio, 83.073; 1918, enero, 58.568; febrero, 100.038; marzo, 161.674; abril, 111.533; mayo, 197.274; junio, 134.159; julio, 141.918.

El total de toneladas construidas en el año que terminó el 31 de julio de 1917 es de toneladas gruesas 865.147. El total construido en el año que termina el 31 de julio de 1918 es de 1.490.025 gruesas toneladas. (Agencia Radio.)

GRAVE SITUACION EN AUSTRIA

Desórdenes en los mercados.

Lyon, 9. Casi todos los días se renuevan en el mercado de Viena las escenas de violencia.

El "Natrzo" del 31 de julio anuncia que en el mercado más importante de Viena ha habido desórdenes por haber faltado carne, teniendo que intervenir la Policía para cerrar el mercado.

El "Karger Livoski" del 2 de agosto dice que en las semanas pasadas ha habido numerosas requisas por abusos en la venta de comestibles.

El "Basler Nachrichten" del 7 de agosto ha recibido noticias de Viena, según las cuales se ha aumentado en la capital austriaca el precio del pan un 116 por 100.

La situación desesperada de la clase obrera austriaca se revela claramente en la discusión que tuvo lugar en el Congreso de los Sindicatos obreros de Austria el domingo y el lunes pasado en Viena.

El "Arbeiter Zeitung" del 3 de agosto publica los discursos de los oradores. Un obrero dijo: «Tenemos media ración de pan; y desde hace tres semanas no vemos ni patatas ni carne. ¿Queréis que acudamos a los medios desesperados?»

Otro orador dijo que el tifus exantemático y la tuberculosis se hallan muy extendidos entre los obreros vieneses.

Un obrero de Praga hizo una descripción de su ciudad, donde las huelgas y el hambre están a la orden del día.

Un minero dijo que en varias cuencas mineras se ha reducido ya la ración de pan desde primero de mes, y añadió que en el otoño habrá seguramente una gran carestía de carbón, y terminó diciendo: «Si los obreros abandonan el trabajo por falta de alimento y son encarcelados a centenares por varias semanas, si no se mejoran las condiciones alimenticias, es preciso esperar graves desórdenes. Las huelgas son justificadas, porque el Gobierno no satisface las necesidades de la población.»

El presidente del Congreso, al terminar la discusión, declaró que la contestación dada por el Gobierno a la diputación obrera que ha ido a Viena para dar a conocer la situación es tal, que justifica el más negro pesimismo. (T. S. H.)

LA GUERRA AEREA

Bombardeo de Rombach.

Londres, 9. Comunica el ministro de Aviación que ayer mañana efectuaron nuestros aviadores un ataque, con gran éxito, sobre las fábricas de explosivos de Rombach.

Todos nuestros aviones regresaron indemnes. (Agencia Radio.)

Ultima hora

Incendio en el Arsenal.

Lisboa, 9. Se ha iniciado un gran incendio en el Arsenal de la Marina. Ha podido ser dominado después de grandes esfuerzos.

Fábrica incendiada.

En una fábrica de hilados del barrio de Fábregas, un violento incendio ha destruido gran parte de las instalaciones. (Agencia Radio.)

Por meterse a torero.

Valencia, 9.—En el pueblo de Almusafes celebrábase con gran animación una corrida de novillos.

Un vecino de Benifayó, llamado Enrique Campos Juanes, se tiró al redondel, siendo cogido por el toro y resultando gravemente lesionado en el pecho.

El guardia, el carrero y el perro.

En el pueblo de Balleguati, un cabo de la benemérita logró sujetar a un caballo desbocado que conducía un carro con seis personas, evitando así una catástrofe.

Al tomarle luego el nombre al dueño del carro, aquel se insubordinó, azuzándole el perro, que mordió al guardia en una pierna.

Diputado multado.

Bilbao, 9.—El Juzgado que entiende en el asunto del semanario "Aberti" ha citado dos veces al diputado a Cortes Sr. Ortueta, que se declaró autor del artículo.

Pos no haber comparecido le impuso una multa de doce pesetas, que ha pagado.

Manifestación de duelo.

Bilbao, 9.—Se ha celebrado, asistiendo a él una gran concurrencia, el entierro del señor Gandarias, hermano del senador vitalicio D. Juan Tolañás.

Presidieron el duelo el gobernador civil y las autoridades de la provincia.

Los mineros de Alqueife.—Huelga sin resolver. Granada, 9.—La Comisión de huelguistas de las minas de Alqueife ha regresado sin esperanza de que se solucione la huelga.

Han nombrado árbitro al gobernador, el cual propuso que sólo se aumentase en dos reales el jornal, en vez de la peseta que pedían; pero los representantes de la Compañía minera, domiciliada en Londres, sólo concedían un aumento de real y medio.

El periódico "La Publicidad" dedica a este asunto un enérgico artículo, diciendo que los mineros de Alqueife son los únicos de España que ganan nueve y diez reales de jornal, extrayendo diariamente más de 400 toneladas de hierro. Este se paga en el mercado a 75 pesetas la tonelada.

Los pozos y galerías de las minas carecen de ventilación, y se les obliga a los obreros a entrar en las minas sin que se hayan disipado los humos de los barrenos, que hacen efecto de gases asfixiantes, por lo que muchos obreros enferman y otros mueren.

Los 2.000 huelguistas habitan en los pueblos de Alqueife, Jerez del Marquesado y Laneteira.

La benemérita vigila.

Exposición y certamen escolares.

Salamanca, 9.—La Junta de Iniciativas docentes ha acordado celebrar, coincidiendo con las ferias de septiembre, una exposición y un certamen escolar.

Podrán concurrir los maestros de las provincias de Avila, Zamora, Cáceres, Valladolid, Palencia y Salamanca.

AVISOS UTILES

PROPIETARIOS

Cooperativa de alumbrado de la vía pública. Industrias electromecánicas. (S. A.)

Esta Sociedad constructora de las instalaciones de alumbrado público, se ofrece a los señores propietarios para facilitarles el cumplimiento de las obligaciones de alumbrado de portales y fachadas que les impone la Real Ordenanza municipal, subrogándose en todas ellas, mediante cuotas reducidísimas, bajo una de las formas siguientes:

A) Instalación de dicho alumbrado sobre portales y fachadas, con arreglo a los modelos fijados por la Alcaldía.

B) Instalación y prestación del servicio de alumbrado, suministro de fluido, conservación y recambio de lámparas y reparación de averías, representándose cerca del Municipio y para toda clase de incidencias.

C) Instalación de los mismos servicios con un alumbrado espléndido de la calle, formado con lámparas intensivas de 400 y 1.500 bujías, situadas en el eje de la misma, con relevación de la obligación individual, que queda sustituida por dicho alumbrado interino; instalación gratuita y cuota mensual reducida.

Se ruega a los señores propietarios que hayan de honrarnos con su confianza, hagan sus pedidos con la mayor urgencia, a fin de poderlos cumplir en el plazo marcado por la Alcaldía, evitando incurrir en responsabilidad. Para ello pueden dirigirse todos los días hábiles a la Dirección de esta Sociedad, plaza de las Cortes, 8, de diez a doce y de cuatro a seis.

SIERRA

compras, con preferencia de carro para serrar troncos. S. A. La Yascogoda. Peligros, 3. Teléfono 2.931. Madrid.

También podrán presentarse trabajos de los alumnos que hayan obtenido premios, especiales. La inauguración se celebra el día 15 de septiembre. Ha sido invitado el Sr. Alba.

EL VERANEO DE LA CORTE EN SAN SEBASTIAN

La Reina madre. San Sebastián, 9.—La Reina doña María Cristina pasó a pie por la población.

Al volver a Miramar recibió en audiencia al embajador de Francia, condesa de Caudilla é hija, barón de Sauristegui, señores de Altuve y varias damas de Palacio.

Funerales por D. Lorenzo Moré. Los funerales en sufragio de D. Lorenzo Moré, en la iglesia de San Vicente, han estado concurrentísimos.

Esta tarde tendrá lugar la conducción del cadáver a la estación del Norte. EN SANTANDER En la playa. Santander, 9.—Como de costumbre, fueron a las diez de la mañana a la playa el Príncipe de Asturias y los Infantes.

Bañáronse y regresaron a Palacio a las once de la mañana con objeto de despedir al Rey. Los Infantes D. Carlos y doña Luisa. Los Infantes D. Carlos y doña Luisa pasaron la mañana en el campo del tenis.

A las Fraguas. A las doce y quince, en siete automóviles, marcharon a Las Fraguas los Reyes, los Infantes D. Carlos y doña Luisa y D. Alfonso, los Príncipes D. Juan, D. Raniero, D. Felipe y D. Gabriel, el marqués de Viana, los Sres. Lombillo, Molins y otros palatinos.

Almorzarán todos en la finca Los Hornillos, del duque de Santo Mauro, invitados por éste. El Rey a Madrid. Después del almuerzo salió el Rey para Madrid en auto-móvil, en compañía del coronel de Estado Mayor, Sr. Molins.

La Reina y los demás invitados quedarán a pasar la tarde en la finca del duque de Santo Mauro. Los señores de Luca de Tena. El Sr. Luca de Tena (D. Torcuato) y su esposa almorzaron en el hotel Real con el gobernador civil, Sr. Laserna.

Esta tarde marchan a San Sebastián. Función benéfica. La Reina y los Infantes asistirán esta noche al Salón Pradera para presenciar la función a beneficio de la Asociación general de Obreros y Empleados de Ferrocarriles del Norte.

En esta función tomará parte desinteresadamente Pastora Imperio, que anoche terminó su contrato. Un banquete. El alcalde ha obsequiado a los periodistas que hacen la información en la Alcaldía con un banquete.

EL CARTEL PARA EL DIA 10

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—(Moda).—10. Los granujas y San Juan de Luz (repres).—Fin de lista, la atracción mundial Duques y Gaby.—Gran concierto por la Banda Municipal.—Entrada al Parque, 1, 25.

EL PARAISO.—(Compañía de zarzuela de Fernando Vallejo).—10.80. La tempestad (por Clarita Ranch).—Grandes partidos de pelota por señoras.—Esmarado servicio de restaurant.—Tziganos.—Diversos corcos.—Entrada, 65 céntimos.

MAGIC-PARK.—10.80. El día de los Africanos y Pasar de de guiso. CIRCO DE PARIS.—A las 10.15.—Espectáculo cómico y variado.—Búfca, 0.65.—General, 0.25.

CINE IDEAL.—Programa Ideal.—Sesión Ideal.—Temperatura Ideal.—Tarde, a las 6. noche, a las 10. FRONTON MADRID.—A las 5 de la tarde.—Partidos a raqueta entre señoras.—Partido a 33 lances.—Mallito y Carabela contra Anlo y Ascension.—A las 10.30 de la noche, en El Paraíso.—Partidos a raqueta entre señoras.—Partido a 30 lances.—Salar y Joaquina contra Pili y Concha.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

